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Anuncia Gobernador 
aumento salarial a 

trabajadores retroactivo 
a 2014, 2015 y 2016

*El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda anunció que, a partir de 
este mes de junio, los trabajadores sindicalizados al servicio del Gobierno 
del Estado se verán beneficiados con un complemento salarial del 7 por 
ciento al sueldo base, retroactivo a 2014, 2015 y lo que va de este año, 
lo cual representa un ejemplo de la política económica responsable.
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este pago que desde el 2014 se les 
haya estado pagando, pero que ella, 
siempre se opuso, mintiendo a sus 
agremiados, para politizar el asunto 
que era netamente laboral, y todo 
para escalar posiciones políticas 
como siempre lo ha hecho, por ello 
el pago del retroactivo de los años, 
2014, 2015 y 2016, no se habían 
hecho, por culpa única de ella, pero 
ahora, ya los trabajadores tendrán 
lo que se les debía y sin que la que 
se dice dirigente del SUTSEM, se 
interponga, así que a ella no se le 
debe nada de esta postura de pago 
que ha anunciado el mandatario 
estatal.
LE QUITARÁN LAS MINITAS DE 
ORO DE ENRIQUECIMIENTO A 
LOS DIRIGENTES DEL SUTSEM.- 
pues miren todos sabemos, que 
año tras año, a los trabajadores 
se les dotaba de uniformes, mejor 
dicho, solo de la tela, porque la 
confección corría a cuenta de ellos, 
la proveedora de entregar esas 
telas, era una señora de nombre 
MARTHA MARTINA, de la cual se 
ha dicho y demostrado que tenía 
muy buena pero buena relación con 
ÁGUEDA GALICIA, con quien se ha 
denunciado que entre ellas hacían 
negocios redondos, porque se les 
hacía entender a los trabajadores 
que era tela de importación muy 
fina que dizque española, y que 
por eso era cara, pero lo raro, o 
sospechoso, era que dicha tela se 
rompía rápidamente y que de acuerdo 
a las costureras, esa tela no era 
española sino muy corrientita, pero 
era lo que menos les importaba a 
ellos, ya que su jugoso negocio era 
el cobrar caro esa tela aunque era 
muy barata, por ello el gobernador 
ROBERTO SANDOVAL anunció que 
será de maenra directa el que el 
gobierno les dote de uniformes a sus 
trabajadores y que además abrirá 

una convocatoria de licitación para 
ello, por ello lo único que estaría 
quedando pendiente de pago, será 
el recurso del fondo de pensiones, 
que por cierto también por culpa 
de ella no hay recursos, y miren, 
solo hay que pensar poquito, como 
entender que el ex gobernador NEY, 
haya tomado dinero de ese fondo 
y que además no haya depositado 
dinero, sin que ÁGUEDA GALICIA 
, no haya denunciado el hecho, y 
que en los primeros años de este 
gobierno tampoco lo haya hecho, 
sin duda hay que solo pensar, que 
se le estaba dando todo lo que 
ella quería y cuando no se le dio, 
fue cuando empezó a respingar, 
pero sin consentimiento de ella, 
no se hubiera tocada para nada 
los recursos de ese fondo, y si se 
tocaron, fue porque ella misma lo 
consintió, pero además se pagará 
lo que se le debe, pero no las 
cantidades que ella dice, porque sin 
duda los ha de querer para continuar 
comprándose ranchos por allá por 
la Fortuna, El Pichón, El Rincón o 
de lo De Lamedo.
DICE ÁGUEDA LUCHAR POR 
M E J O R A S 
L A B O R A L E S 
P A R A  L O S 
TRABAJADORES 
Y ES TODO LO 
CONTRARIO.- las 
incongruencias del 
decir con el actuar, 
es lo que siempre 
ha distinguido a la 
dirigente del SUTSEM, 
pues mientras que 
hasta llora y se le 
salen los mocos, 
para que le crean 
que es una dirigente 
comprometida con sus 
agremiados, es solo 
el teatro, ya que bien 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

GOBERNADOR ANUNCIA PAGO 
DE RETROACTIVO A TODOS LOS 
BURÓCRATAS.- miren que sin duda 
fue un duro golpe para la ambición 
desmedida no solo de la dirigente 
del SUTSEM, ÁGUEDA GALICIA 
, sino de todos sus filibusteros 
que están en el comité directivo 
de dicho sindicato, ya que ellos 
pretendían, como quisieron darlo 
a entender a sus simpatizantes, a 
base de mentiras como se han venido 
comportando, que el anuncio del 
gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, de pagar todo lo que 
se debe de retroactivos desde el 
año 2014 a la fecha, y que sería 
para esta próxima quincena ultima 
de junio, los sutsmistas empezaron 
a vociferar como siempre, de que 
ese anuncio del mandatario estatal, 
fue debido a que ellos ya habían 
ganado el juicio que tienen en el 
tribunal laboral, que ya habían 
ganado la toma de nota y que con 
ello hacían que desapareciera el 
sindicato nuevo llamado SUTSEN, 
cosa más ridícula de los miembros 
de ese sindicato del SUTSEM, ya 
que primero, el anuncio que diera 
el gobernador nayarita, fue debido 
a que él, está consciente de que al 
trabajar no se le debe perjudicar, y 
que ellos no tienen la culpa de la 
ambición desmedida de su dirigente 
para ellos, pero para las autoridades 
no, porque sencillamente no se 
les ha concedido la toma de nota 
para reconocerla como dirigente, 
por ello, el anuncio de pagar 
para esta quincena próxima, 68 
millones de pesos para todos los 
sindicalizados, se hace en favor de la 
base trabajadora, y porque además 
el dirigente del SUTSEN, MARIO 
ALONSO ALCANTAR QUIROZ, en sus 
constantes diálogos que ha sostenido 
con el ejecutivo estatal, le ha solicitado 
que se pagara dichos adeudos de 
retroactivos a los trabajadores, por 
lo que en base a dichos diálogos 
de negociación de manera pacífica 
y respetuosa, es como influyó que 
el día de hoy, se haya anunciado 
dicho pago para los trabajadores, lo 
cual hay que aclarar, no fue por la 
presión o chantaje de la dirigencia 
del SUTSEM, de mucho menos de 
ÁGUEDA GALICIA JIMÉNEZ, por lo 
que ese pago se hará de manera 
directa en la tarjeta de debido de 
cada uno de los trabajadores y no 
pasará por ningún sindicato, para 
que ÁGUEDA no vaya a salir luego 
que fue por ella y que es a ella a la 
que se le debe de agradecer, ya que 
lo que si se le debe de agradecer 
todos los trabajadores, es que por 
su culpa y terquedad, así como el 
capricho infantil que siempre ha 
mostrado, al igual que sus miembros 
del sindicato, es que se haya tardado 

que aprendió las lecciones que tomó 
en la Academia de Arte Histriónico 
de Televisa, ya que mientras que 
dice que ella se desvive por luchar 
porque sus representados tengan 
mejores condiciones laborales y 
mejores sueldos, pues en la realidad 
es todo lo contrario, busca que los 
trabajadores ganen menos y quienes 
están a su lado esos si ganen más, 
por ello tenemos por ejemplo que 
ahora salió a relucir que el tesorero 
o el titular de finanzas del comité 
estatal del SUTSEM, JAVIER MORÁN 
QUINTERO, este ganando cerca 
de los 40 mil pesos mensuales, 
mientras que un trabajador apenas 
ande ganando 7 a 8 mil pesos 
mensuales, pero además cada mes, 
según él, paga por reparaciones 
del equipo de cómputo más de 200 
mil pesos, es decir que cada mes 
se descompone todo ese equipo, 
y prefiere arreglarlo que comprar 
uno nuevo, ¿quién le va a creer 
esa idiotez a JAVIER MORÁN, 
pero de él estaremos hablando a 
detalle próximamente, así como de 
sus queridas y que por supuesto la 
esposa no dice nada porque a ella 
también la tiene acomodadita y con 
un buenísimo sueldo, anteriormente 
se denunció y con documentos 
que OTILIA PLÁCITO AGUILAR, 
estaba ganando 48 mil 500 pesos, 
solo hay que pensar lo que gana 
ÁGUEDA GALICIA, así es como 
pelea férreamente ÁGUEDA GALICIA 
por sus trabajadores; por lo pronto 
también se quitará esa tarjetita de 
despensa que solo se podía cambiar 
en Wal-Mart y en Sams, ya que el 
gobernador ROBERTO SANDOVAL, 
ha dicho, que será una tarjeta 
“Ecovale” la cual podrá ser cambiada 
en Bodega Aurrera, Suburvia, Sams, 
Farmacias Similares, Superama, 
Soriana, Walmar y muchos otros 
más establecimientos.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 
que ÁGUEDA GALICIA y sus huestes 
por ser los promotores e impulsores 
del desquebrajo financiero del 
gobierno.
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Confía Fiscalía de Nayarit en 
formal prisión al 'Güero' Palma

Se reconciliarán Acosta y Pavel en breve porque sus 
diferencias son políticas y no personales: Castellón

Falta de firma del SUTSEM tumba sentencias laborales

Política

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- La Fiscalía 
General de Nayarit informó 
que el gobierno estatal 
se encuentra en espera y 
expectativa de lo que se 
determine en el caso de 
Héctor Luis “El Güero” Palma 
Salazar.
Edgar Veytia, Fiscal General, 
detalló que a casi una semana 
de su arresto y traslado al 
Penal del Altiplano, aún se 
espera que le sea dictada la 
formal prisión.
El  funcionario destacó 
que pese a los amparos 
que interpuso el capo, se 
encuentran confiados en que 
el delito, ocurrido en 1995, 
pueda lograr el auto de formal 
prisión por el homicidio de 
Antonio Contreras y José 
Cruz Guerrero (ex agentes 
de la extinta Policía Judicial)

“Era un delito que el tenía 
desde el año 1995; fue 
señalado por unos testigos 
en ese evento, pero debemos 
de ser sigilosos en ese tema 
porque todavía no tenemos 
el auto de formal prisión y 
debemos de esperar esos 
tiempos. Lo que sí te puedo 

decir es que no debemos de 
bajar la guardia, no hay un 
paso atrás a la seguridad 
que tú y todos los nayaritas 
gozan”.
En ese sentido el funcionario 
estatal destacó que pese a que 
“El Güero” Palma, ya se ha 
amparado por el delito que se 

le imputa, la Fiscalía General 
y el propio Gobierno federal, 
se encuentran confiados 
de la averiguación y los 
elementos que la integran, 
para poder lograr el auto de 
formal prisión y poderlo llevar 
a juicio por el homicidio de 
Antonio Contreras, quien fuera 

subdirector de la entonces 
Policía Judicial de Nayarit, 
así como de su escolta, José 
Cruz Guerrero, a quienes les 
quitaran la vida el pasado 18 
de mayo de 1995.
Sobre este supuesto crimen, 
se tiene conocimiento de que 
ambos circulaban a bordo de 
una camioneta tipo pick-up, 
por la brecha que conduce 
al poblado de Trigomil, en el 
municipio de Xalisco, a unos 
15 kilómetros de Tepic; cuando 
fueron sorprendidos por un 
grupo armado (se desconoce 
número de participantes), 
quienes abrieron fuego contra 
éstos, perdiendo la vida en 
el lugar.
"Por lo pronto es el auto de 
formal prisión y habremos 
de esperar los tiempos. El 
juez habrá de dictarle eso, 
definitivamente se han aportado 
los elementos necesarios 
para que pueda dictarse 
una orden de aprehensión la 
cual se libró y fue ejecutada 
oportunamente. Él está en 
la parte de defenderse y 
nosotros de acusar y estamos 
esperando la resolución del 
juez”.

Por Rafael González Castillo 
En los próximos días el dirigente 
estatal del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, se reunirá  con 
los diputados, José Guadalupe Acosta  
Naranjo y Pavel Jarero Velázquez.  La 
convocatoria para el encuentro será 
enviada en los próximos días y   hay 
muchas posibilidades que el dialogo 
de los legisladores y el líder perredista 
se efectué en la última semana del 
presente mes o al arrancar el próximo.
A Acosta y a Pavel  los tendrán que 

acompañar sus seguidores para que 
las diferencias sean ampliamente 
discutidas y aclaradas.
A Castellón Fonseca  le urge reunir 
a ambos diputados  con el fin de que 
dejen de agredirse en las redes sociales.
El entrevistado afirma  que el pleito 
entre Guadalupe y Pavel  es político  
y no personal  por lo que espera que 
al lado de sus corrientes después del 
encuentro en lugar de continuar con 
sus diferencias se pongan a trabajar 
con miras al  2017.

La reunión de los legisladores podría 
tener muchas horas de debate  porque 
su líder Francisco Javier planea que al 
asunto de los representantes populares  
se le agregue el  análisis  del resultado 
de los recientes comicios nacionales 
y se vea la posibilidad de conformar  
una alianza con el PAN en el 2017.
Castellón Fonseca, considera que 
las diferencias políticas de Naranjo 
y Jarero  podrían afectar al Partido 
si se  siguen posteando en las redes 
sociales.                    

* Varias sentencias del Tribunal de Conciliación se han caído por ausencia del 
representante sindical, desde 2015. Otras decenas podrían correr similar suerte

Por Oscar Verdín Camacho 
A falta de un representante del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM) en el 
Pleno del Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA), varias sentencias han 
sido anuladas a través de amparos 
interpuestos en tribunales colegiados.
Otilia Plácito Aguilar, quien durante 
años fungió como representante 
sindical ante el TCA, está ausente 
desde los primeros meses del 2015, 
a propósito de las diferencias entre 
el sindicato y el Gobierno del Estado. 

La falta de su firma en las resoluciones 
ha sido parte de los agravios formulados 
en los recursos de amparo y, por lo 
menos el Segundo Tribunal Colegiado 
en Tepic, ha aceptado ese argumento 
para devolver varios expedientes. 
En los últimos meses, cerca de una 
decena de procesos laborales han 
regresado al Tribunal de Conciliación; 
uno de ellos fue citado en este espacio 
a finales del mes de mayo: la demanda 
del ex juez Jorge Manuel Alvarado 
Enciso. 
Pero decenas de asuntos estarían en 

similar riesgo; es decir, ser regresados 
a Conciliación y Arbitraje.
Sin embargo, otros tribunales federales 
han optado por estudiar el fondo de 
los expedientes aunque falte la firma.
Se espera que en próximas resoluciones, 
el Segundo Tribunal Colegiado marque 
línea en ese sentido. Y es que, al no 
haberse ofrecido la toma de nota a la 
dirigencia del SUTSEM –motivo por 
el que continúa el plantón frente a 
Palacio de Gobierno-, para Conciliación 
y Arbitraje no sería sencillo solicitar la 
designación del representante sindical, 

pero también podría darse el escenario 
donde el representante sea nombrado 
por Águeda Galicia Jiménez, cuya 
dirigencia como secretaria General del 
SUTSEM no es reconocida oficialmente.
Por lo pronto, ya existe un problema 
en expedientes resueltos durante 
2015 o en los que están próximos a 
dictarse sentencia.
El Pleno del TCA lo integran su 
presidente, dos representantes del 
Poder Ejecutivo, un representante 
de la Sección 49 de maestros, y el 
representante del SUTSEM.
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de Trabajo, siendo recibido 
gratamente por los docentes 
que conforman la sección 
sindical, dijo.
“En este encuentro del debate 
existirán temas específicos, 
como los tradicionales, que 
pueden ser los de Pensiones 
y Jubilaciones,  el contrato 
colectivo de trabajo y el 
programa de trabajo, ya 
estoy preparado para ello con 
los dos meses de campaña 
que acompañamos al nuevo 
Rector Nacho Peña, pero 
no hay que conf iarse, 
porque podría venir alguna 
pregunta con cierta jiribilla a 
la cual debemos estar bien 
preparados para contestarla, 
por lo que también nos 
ant ic iparon que no se 

permitirán ofensas en lo 
que dura esta prueba”.
Carlos Muñoz Barragán, 
manifestó, que Katy de la 
Barrera será la moderadora 
del debate el día de hoy, 
quien es la misma compañera 
que dirigió el debate de los 
candidatos a Rector, “decirte 
además que prácticamente 
nos queda una semana 
para concluir esta campaña, 
por lo que el resultado a 
sido positivo para nosotros 
en donde hemos salido 
fortalecidos en las distintas 
unidades académicas y 
en las distintas secciones 
sindicales de nuestra Alma 
Mater, todos los candidatos 
decimos que nos está yendo 
bien, pero nosotros estamos 

diciendo que nos está yendo 
mejor que a ello.
Para finalizar la entrevista, 
Muñoz Barragán, señaló, 
“será el próximo 27 del mes 
actual cuando concluya la 
campaña, y el día 28 habrá 
receso obligado, porque 
el día 29 será el proceso 
de elección a partir de las 
nueve horas, cerrándose 
las casillas en punto de las 
seis de la tarde, y ya de ahí 
a esperar los resultados, por 
lo que se instalarán alrededor 
de 42 casillas, esto quiere 
decir que será instalada una 
casilla por cada Sección 
Sindical, que esperemos 
se lleve a cabo un proceso 
democrático de respeto y de 
gran participación”.

Política

Hoy habrá debate en la UAN 
entre candidatos a dirigir el 

SPAUAN: Carlos Muñoz

Con tres participaciones cada uno

Por:   Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“Quiero comentarte, 
que el día de hoy en punto 
de las seis de la tarde, 
los candidatos a dirigir al 
SPAUAN para el periodo 
comprendido del 2016-2019, 
tendremos un Debate en la 
Biblioteca Magna de la UAN 
en el Tercer piso, con tres 
participaciones cada uno, y 
con un esquema de preguntas 
y respuestas, asimismo 
con  cues t i onamien tos 

de los propios maestros 
universitarios, una tercera 
participación libre, y una 
replica por si alguno de 
los compañeros haga una 
solicitud o por si fuera 
necesario”.
Así lo dio a conocer en 
entrevista el maestro Carlos 
Muñoz Barragán, luego de 
asistir a la Unidad Académica 
de Turismo, para sostener 
una platica con los docentes 
que ahí laboran y poder 
darles a conocer su Plan 
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AURELIO NUÑO, TITULAR DE LA SEP, 
NO PARTICIPARÁ  EN  LA  MESA DE 
DIÁLOGO CON LA C.N.T.E. QUE SE 

REALIZARÁ EN GOBERNACIÓN.
- - - - - - -

Nuño no estará en el diálogo
por ser aprendiz de todo.
no estará ni con el diablo
y sólo hará su monólogo

E P I G R A M A
Por: Igibato

Dictan formal prisión al “Güero Palma” 
Por Oscar Verdín 

Camacho 
Un juzgado penal en Tepic 
dictó auto de formal prisión 
contra Héctor Palma Salazar 
“El Güero Palma”, como 
presunto responsable de 
homicidio calificado en agravio 
de Antonio Contreras y José 
Cruz Guerrero.
En mayo de 1995, Contreras 
era subdirector de la ahora 
desaparecida Policía Judicial 
del Estado, mientras que José 
Cruz era su escolta. Ejecutados 
a balazos, sus cuerpos fueron 

encontrados por la carretera 
internacional número 15 a la 
altura del crucero de Trigomil, 
en dirección a Guadalajara. 
Con motivo del proceso penal 
que se instruye contra “El 
Güero Palma”, la Fiscalía 
General del Estado mantiene 
un operativo especial de 
seguridad en los juzgados 
penales de Tepic.
Funcionarios de la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
ha citado a lo largo de este 
miércoles el auto de formal 
prisión.

Protestaron doctores frente a la 
plaza “Bicentenario” y afirmaron que 

no quieren que se muera el IMSS

social, que les da pena 
que haya seguro popular 
de membrete lo que daña 
mucho a las familias pobres 
que no tienen para acudir 
a los hospitales privados.
Los manifestantes antes 
de irse a sus casas se 
sumaron a una protesta 

frente a palacio de Gobierno  
de padres de famil ia y 
maestros  de la primaria 
“Fernando  Montaño” quienes 
demandaron se reinstale a la 
maestra Charis López quien 
fue corrida por no hacer el 
examen que contempla la 
reforma educativa.            

Por Rafael 
González 
Castillo 

Protestaron doctores frente 
a la plaza “Bicentenario” y 
afirmaron que no quieren 
que se muera el IMSS
Méd icos  de l  I ns t i t u to 
Mex i cano  de l  Segu ro 
Social en la entidad se 
solidarizaron con la protesta 
que hicieron sus compañeros 
en diferentes Estados de 
la República. Los galenos 
llegaron a las 12:00 horas al 
ingreso principal de Palacio 
de Gobierno y se fueron 
después de las  15:00 horas. 
La  man i f es tac ión  f ue 
convocada por  todos los 
profesionistas   del IMSS,  del 

ISSSTE  y de la Secretaría 
del ramo que se oponen  a 
la universalización de los 
servicios de salud como lo 
propuso el gobierno federal.
La mayoría de los trabajadores 
de la salud de la entidad no 
pudieron participar en la 
protesta por temor a  ser 
sancionados. Pero hicieron 
paros escalonados en sus 
centros de trabajo  por 
espacio de una hora   durante 
los cambios de turnos.
A los empleados del  IMSS, 
ISSSTE y el sector salud 
se  les dificulta trabajar 
porque no les proporcionan 
las medicinas y los insumos 
de buena calidad  para 
que puedan cumplir con 

su función.
La  doctora familiar del Seguro 
Social, Amalia Gamboa de 
León, en la protesta se 
quejó de que  en las clínicas 
diseminadas  en el estado 
se sigue asesinando a los 
médicos pasantes por la 
inseguridad que existe en 
las comunidades y porque 
los lugares donde viven no 
les brindan protección.
Por su parte el médico Isaías 
López Pérez, a través de un 
enlace que encontraron en 
la manifestación le mandó 
decir a los directores del 
IMSS que sus compañeros 
no quieren que se muera el 
seguro social, que al pueblo 
se le quite la seguridad 

* Es presunto responsable de los homicidios de un subdirector de policía y su escolta, ocurridos en 1995
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Iremos a Olimpiada Nacional con 
Mentalidad Ganadora: “Kalemo”

Recorriendo barrios y comunidades de Tepic
El diputado Javier Mercado brinda su 

segundo informe de actividades legislativas

el triunfo en cada partido 
ante cualquier rival, de ahí 
tenemos que partir, porque 
si vamos a ver qué pasa 
creo que ya vamos con una 
derrota, tenemos que partir 
de buscar el campeonato,  
pero primero la fase 1 que es 
pasar la ronda eliminatoria y 
creo que podemos obtener 
muy buenas cosas”, aseveró.
Más allá de los rivales que les 
pudiera tocar en el grupo, dijo 
tener mucha fe en las niñas a 
quienes  buscan trasmitirle la 
confianza “porque la calidad 
la tienen y simplemente que 
ellas se decidan a ejercer lo 
que saben hacer dentro de la cancha y no tengo 

ninguna duda que si 
llegan a hacerlo nos 
irá bien”.
El haber derrotado al 
favorito  Jalisco durante 
la eliminatoria regional, 
hay motivación en el 
grupo,  se ganaron 
la  oportunidad de 
demostrar y trascender 
en una olimpiada nacional 
donde “es un privilegio, 
es donde muchos niños 
y niñas quisieran estar, 
ellas tiene ahora ese 
lugar y pues que no 
lo desaprovechen”.  

Enfatizó.
 La etapa nacional de 
la olimpiada para el 
futbol, será del 1 al 7 
de agosto en León, 
Guanajuato, por lo 
cual el equipo se sigue 
preparando con trabajo 
físico, táctico y hasta 
recreativo, con algunos 
amistosos, “para que 
cuando lleguen a la 
competencia no lleguen 
enfadadas” f inal izó 
quien sigue siendo el 
hombre sencillo que 
llegó al futbol de nayarita 
hace varios años.

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-El diputado local por el Partido 
Acción Nacional (PAN), Javier Hiram 
Mercado Zamora, señalo en entrevista,  
que tal como lo dio a conocer de que 
año con año iba a dar un Informe 
de Labores ante la sociedad, ahora 
será con un esquema diferente, 
el año pasado fue en un salón de 
eventos, se puede decir que fue un 
acto masivo, hoy no, en este año ya 
iniciamos visitando colonias, barrios 
y comunidades.
Mercado Zamora, expresó, que 
en esta ocasión en cada visita a 
las colonias y a los barrios de la 
ciudad estaremos señalándoles a 
las personas lo que se ha realizado 
y lo que se va a realizar, sobre todo, 
dándoles a conocer las Iniciativas que 
hemos presentado en el Pleno de la 
Cámara de Diputados en beneficio 
del pueblo nayarita.
O sea pues –dijo- “vamos a estar 
en tu colonia, en tu barrio, en tu 
fraccionamiento, en tu ejido, en tu 
comunidad y en todas partes, dando 

La selección de futbol femenil 
categoría  que logró clasificarse 
a Olimpiada Nacional, en 
cada partido buscará el 
triunfo con estrategia, aseguró 
Francisco Javier Sánchez 
“Kalemo”, quien junto con 
Emilio Villarreal están a cargo 
del equipo.
El jugador ex profesional 
manifestó que es su primera 
experiencia en el futbol 
femenil, “pero la verdad 
estoy sorprendido con ellas, 
me encontré con grandes 
talentos nayaritas y estamos 
echándole muchas ganas, 
trabajando para fortalecer 
algunos detalles que vimos 
durante el regional”
De antemano saben que 
a Olimpiada nacional solo 
van los mejores, pero la 
mentalidad de las niñas 
debe ser de ir a triunfar, 
“Tenemos que ir a buscar 

a conocer las actividades que se 
desarrollaron en este Segundo año 
legislativo que culmina en el mes 
de Agosto, durante este receso que 
tiene en el Congreso del Estado, se 
informará de viva voz qué es lo que 
se está haciendo, así como también 
qué es lo que sigue por hacer, haré lo 
propio, será un informe que también 
se presentará por escrito como se 
hizo en el Primer Informe”.
El legislador panista, destacó, que de 
viva voz van a escuchar los ciudadanos 
que Javier Mercado su diputado, 
esta siempre para escucharlos, y 
con ganas de seguir trabajando en 
beneficio de los nayaritas, reitero, 
van a ser visitas directas a las 
colonias, al barrio, al fraccionamiento 
a informarles, sobre todo a través de 

Presidentes de Colonias o Presidentes 
de Comités de Acción Ciudadana, 
se está informando que es lo que 
se está haciendo, son más de 400 
comunidades y para ello solo hay 
2 meses para hacérselo saber a la 
ciudadanía.
Para finalizar la entrevista, el diputado 
Mercado Zamora, por el Partido Acción 
Nacional, dijo, “tengo una Iniciativa 
en puerta, pero será hasta el mes 
de Agosto cuando la de a conocer, 
pero tiene que ver con motivo de 
las repercusiones que va a haber 
al momento de que se publique la 
Reforma Político Electoral, sobre 
todo en materia de la reelección de 
diputados, allí en la iniciativa versará 
sobre algunos tópicos que tienen 
que ver sobre la reelección”.
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El  Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda anunció 
que, a partir de 
este mes de junio, 
los trabajadores 
s i n d i c a l i z a d o s 
al  servic io del 
G o b i e r n o  d e l 
Estado se verán 
beneficiados con 
un complemento 
salarial del 7 por 
ciento al sueldo 
base, retroactivo 
a 2014, 2015 y lo 
que va de este año, 
lo cual representa 
u n  e j e m p l o 
de la política económica 
responsable implementada 
en su administración. Todo 
esto sin deuda pública.
El mandatario nayarita aseveró 
que, de haber concedido en 
el año 2014 el 15.9 por ciento 
de aumento directo, más 9 
por ciento en prestaciones 
a trabajadores de base 
agremiados al Sindicato de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM), el Gobierno de 
Nayarit no tendría recursos 
para pagar salar ios y 
prestaciones ni viabilidad 
económica a corto plazo; 
hubiera sido un quiebre 
económico.
“La próxima quincena serán 
depositados 68 millones de 

pesos para la clase trabajadora 
sindical, exclusivamente 
para los basificados y, en 
su mayoría, a los amigos 
del SUTSEM, porque los 
trabajadores sí son amigos, 
y el Gobierno de la Gente es 
amigo y respetuoso de los 
trabajadores del SUTSEM”, 
abundó.
Asimismo, aseveró que 
esto fue a petición de los 
trabajadores, y que de no 
aplicar una política pública 
responsable se hubiera 
puesto en riesgo cumplir 
quincenalmente con el pago 
y con ello la estabilidad de 
su familia, aumentando la 
deuda pública, la cual sería 
impagable. “Hoy no se debe un 
centavo de salario, no se debe 
un centavo de sus aguinaldos, 

Día del Padre, Día de la Madre, 
Día del Burócrata”, refirió 
en un mensaje a medios de 
comunicación.
Añadió que serán cubiertos 
todos los adeudos a casas 
comerc ia les  ( te rce ros 
institucionales) y que el 
Gobierno entregará una 
nueva tarjeta que sustituirá 
la anterior, con la que podrán 
comprar en diferentes centros 
comerciales y en la que se 
depositará la misma cantidad 
que se venía depositando 
hasta ahora.
Por último, dijo que serán 
entregados uniformes en 
septiembre próximo, luego 
de una licitación abierta y 
transparente, es decir, que la 
gane el proveedor que mejor 
calidad y precio ofrezca.

olítica

Anuncia Gobernador 
aumento salarial retroactivo 

a 2014, 2015 y 2016

La prevención es la 
clave para un desarrollo 
infantil de calidad: Ana 
Lilia López de Sandoval

El Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Nayarit,  por medio del 
Programa de Atención a 
Menores y Adolescentes 
en Riesgo (PAMAR), llevó 
a la Escuela ‘Prisciliano 
Sánchez’, de la colonia 
Las Conchas, en Tepic, la 
llamada Feria PAMAR, donde 
casi 200 niños recibieron 
información sobre temas 
importantes, como el buen 
trato, derechos de la niñez, 
prevención de adicciones, 
acoso escolar, abuso sexual 
y trabajo infantil, entre otros.
La señora Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta de 
DIF Nayarit, explicó que este 
es un tema de prevención; 
“así lo pidió el Gobernador 
Roberto Sandoval, trabajar 
con los niños, con el fin de 
que tomen conciencia de 
temas como acoso escolar, 
la trata de infantes y el buen 
uso del internet, y que lo 
aprendido lo apliquen en 

su hogar o escuela”, indicó.
Asimismo, la señora Ana 
Lilia aseguró que se continúa 
trabajando con base en 
la Ley que promueve el 
presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, sobre 
los derechos de los niños, 
con lo que el Gobierno de la 
Gente busca que ellos vivan 
sanos, felices y seguros de 
sí mismos.
El Gobierno de Nayarit, 
preocupado por el buen 
desarrollo físico y mental de 
las niñas, niños y jóvenes, 
llevará a todas las escuelas 
de la capital nayarita éste 
tipo de ferias, donde además 
de informarse pueden 
disfrutar de actividades 
lúdicas, como teatro guiñol 
y juegos enfocados a los 
temas mencionados. De 
igual forma, personal de 
CECAP y de Salud de DIF 
Nayarit ofrecerán servicios 
de corte de cabello y atención 
médica.
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En la 15 de Mayo, Polo inaugura tres obras
y bancas para espectadores. 
Todo ello bajo una gran 
techumbre de 746 metros 
cuadrados. Esta triple obra 
pública también contempla 
una trotapista con andadores 
especiales, jardinería, botes 
para basura, bancas de 
concreto e iluminación led, 
para que todas las familias 
puedan disfrutar de este lugar 
de esparcimiento también 
por las noches.

Tepic, Nayarit.- En medio de 
una verdadera fiesta, cientos 
de vecinos, autoridades 
locales y habitantes de los 
alrededores de la colonia 
15 de Mayo, disfrutan ya 
de tres obras públicas que 
esperaban desde hace mucho 
tiempo. Polo Domínguez, 
acompañado de vecinos de 
las colonias 15 de Mayo y 
anexas, además de regidores 
y funcionarios públicos, hizo 
el corte de listón inaugural 
a tres obras públicas que 
beneficiarán de manera 
directa a por lo menos 27 
mil nayaritas de la zona. 
“Quiero felicitarlos, a todos; 
a partir de hoy, gran parte de 
la responsabilidad de estas 
instalaciones va a ser de 
ustedes. Les pedimos que 
nos ayuden a mantenerlas 
como espacios dignos para 
sus familias. 
El Cambio ha sido posible 

gracias a ustedes que nos 
dieron la confianza”, dijo Polo 
Domínguez a deportistas, 
activistas y nayaritas en 
general que se dieron cita 
a este inaugural evento. 
Con una inversión de 13.5 
millones de pesos, las tres 
obras integrantes son una 
cancha de usos múltiples, 
la remodelación de imagen 

urbana en la zona, así como 
rehabilitación vial y servicios 
municipales en la colonia 15 
de Mayo. 
El presidente del Comité 
de Acción Ciudadana, Luis 
Enrique López Pardo, se 
mostró muy contento por 
estas magnas obras, mismas 
que desde cuatro décadas 
las estaban esperando: “no 

*Cancha de usos múltiples, remodelación de imagen urbana y rehabilitación vial que incluye servicios 
municipales, obras que entregó Polo Domínguez para beneficio de más de 27 mil habitantes

ha sido fácil, ha habido un 
gran esfuerzo; el cambio 
significa transformación y 
hoy lo estamos viviendo”. 
Cabe precisar que la cancha 
de usos múltiples cuenta con 
608 metros cuadrados de 
concreto, tablero, portería, 
postes para voleibol, cien 
luminar ias,  vest idores, 
aparatos para ejercicios en 
hombros, caminadora, remo 
y elíptica; botes para basura 
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El nuevo Hotel W Punta de 
Mita de la cadena Starwood 
Hotels & Resorts Worldwide, 
presentó sus instalaciones 
con un coctel para sociedad y 

medios de comunicación de la 
región este martes 21 de junio 
de 2016. Con esta apertura 
Riviera Nayarit refresca su 
oferta hotelera con un enfoque 

alterno de lujo y naturaleza.
“Es un placer contar con su 
compañía esta noche. Es una 
noche muy importante para 
nosotros porque estamos 

olítica

Hotel W Punta de Mita 
Refresca la Oferta de 

Riviera Nayarit
celebrando que México es 
el primer país en América 
Latina con dos hoteles W”, 
agradeció a los presentes 
el gerente general del hotel, 
Brian Segrave, previo a una 
ceremonia Huichol para atraer 
buenas vibras al lugar.
“Esta apertura reafirma nuestro 
compromiso por llevar nuestras 
marcas de clase mundial a los 
sitios más paradisiacos del 
mundo”, dijo el vicepresidente 
de Operaciones de Starwood 
para México, Centroamérica y 
el Caribe, Jean Marc Janod.
“Definitivamente el Hotel W 
Punta de Mita es desde ya 
una alternativa diferente en 
Riviera Nayarit, empata con 
varios elementos ejes de 
promoción del destino y ha 
llegado en el mejor momento 
para incrementar nuestra 
oferta hotelera”, comentó el 
director general de la Oficina 
de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, Marc 
Murphy.
Los espacios del inmueble son 
muy coloridos, con elementos 

de la cultura Huichol o Wixarica 
y de un México contemporáneo, 
totalmente trendy. Otros 
elementos que destacaron 
en la presentación fueron la 
deliciosa gastronomía y la 
innovadora mixología, así 
como un ambiente rejuvenecido 
con la música electrónica que 
ameniza en todo momento.
El resort está impregnado 
del estilo de Sayulita, con 
elementos como el surf y los 
diseños de la tienda Revolución 
del Sueño, que muestra 
pintorescos a personajes de 
la historia de México como 
Frida Kahlo y Emiliano Zapata. 
Hablando de surf, el hotel 
está enclavado en la playa 
Los Veneros, que es una de 
las mejores para surfear en 
la Riviera Nayarit.
El hotel cuenta con 119 villas 
y una Extreme WOW Suite (la 
propuesta de la marca a la 
tradicional suite presidencial). 
Está ubicado en el desarrollo 
Costa Banderas, en el Km 8.5 
de la carretera federal La Cruz 
de Huanacaxtle-Punta de Mita.

•Lujo, naturaleza, gastronomía, mixología, música electrónica, surf, 
cultura Huichol y los mejores estándares de servicio, eso y más 

ofrece el nuevo resort

La Trigésima Primera Legislatura 

Coadyuva en la prevención y 
cuidado de la salud de los nayaritas 

Tepic.- A fin de promover 
el cuidado de la salud del 
personal que labora en el 
Congreso del Estado, así 
como de los ciudadanos que 
a diario visitan al recinto, 
el Poder Legislativo de 
Nayarit en coordinación 
con la Secretaría de Salud 
instalaron un módulo gratuito 
de toma de pruebas rápidas 
del virus de inmunodeficiencia 
humana VIH/SIDA, consejería 
y promoción de la salud.
En dicho módulo, instalado la 
mañana de este miércoles en 
el Patio Central "Presidente 
Venustiano Carranza Garza" 

de la Cámara de Diputados 
de Nayarit, se dio atención 
personalizada a quienes 
de manera vo luntar ia 
acudieron a realizarse la 
prueba rápida, mismos que 
de forma inmediata recibieron 
los resultados de su estudio 
médico. 
Asimismo, el personal de 
los Servicios de Salud de 
Nayarit explicaron sobre el 
tratamiento para controlar 
esta enfermedad que es 
totalmente gratuito y otorgado 
por los Servicios de Salud, 
además hicieron entrega de 
dípticos y preservativos para 
la prevención no sólo del VIH, 

sino también de Infecciones 
de Transmisión Sexual (ITS) 
y embarazos no planeados.
Es importante señalar que, 
de acuerdo a estadísticas 
del Centro Nacional para la 
Prevención y el Control del VIH 
y el SIDA de la Secretaría de 
Salud Federal, con información 
preliminar al 31 de marzo, en 
el primer trimestre de 2016 
se detectaron en todo el país 
mil 373 nuevos casos, de los 
cuales 634 corresponden a 
SIDA y 739 a VIH. 
Con este tipo de acciones la 
Trigésima Primera Legislatura 
coadyuva con las instancias 
de salud federales y estatales 

para prevenir y disminuir 
los casos de VIH en la 
entidad nayarita a fin de 

lograr mejores condiciones 
de vida y ciudadanos más 
sanos. 

•El Poder Legislativo de 
Nayarit en coordinación 

con la Secretaría de 
Salud instalaron un 

módulo gratuito de toma 
de pruebas rápidas del 

VIH/SIDA
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Estilos de Educación Familiar: Estilo 
Indiferente

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Se caracteriza por la ausencia 
de reglas, bajo nivel de afecto e 
indiferencia hacia las conductas 
de los hijos. Al niño se le exige 
poco, no suele haber normas 
que regulen su comportamiento, 
pero también se le ofrece muy 
poco. Los padres no sienten 
la obligación  o el deber de 
cubrir  sus necesidades de 
afecto y cariño, de asegurar 
su bienestar emocional. Hubo 
una época en que se puso de 
moda este estilo educativo, 
sobre todo entre las personas 
que, en su infancia, habían 
experimentado una situación 
familiar muy cerrada, autoritaria 
y con un régimen normativo muy 
estricto; cuando estos individuos 
formaban su núcleo familiar, 
muchos tendían a adoptar la 
postura contraria (ausencia de 
normas). Se consideraba positivo 
que los padres dejaran actuar 
a sus hijos en función es su 
voluntad. Sin embargo, este es 
un modelo educativo muy cómodo 
en el cual los padres no hacen 
nada por sus hijos, sino que se 
despreocupan totalmente de ellos, 
pues no ejercen ningún control, 
pero tampoco se interesaban por 
su bienestar. Con el tiempo, se 
pudo comprobar que algunos 
niños echaban de menos que 
sus padres no les castigaran, 
porque consideraban que, en 
realidad, no eran nada importante 
para ellos.

EFECTOS EN LOS HIJOS
Este estilo educativo comparte 
muchas de las consecuencias 
negativas que se expusieron 
para el caso anterior (niños de 
padres permisivos). Situaciones 

extremas de indiferencia en los 
padres puede generar conductas 
delictivas y desarraigo. La ausencia 
de normas produce inseguridad y 
dificultades para integrarse en la 
sociedad, donde el cumplimiento 
de determinadas reglas es 
indispensable. La dificultad para 
interiorizar patrones estables 
de conducta valiosas produce, 
a su vez, individuos inestables, 
inmaduros, impulsivos, con 
escasas habilidades sociales, con 
problemas de drogas y de salud, 
y faltos de referentes éticos que 
puedan orientar su conducta. 
En la vida de una persona, el 
aprendizaje de normas es uno de 
los factores que más peso tiene 
en su formación. Vivimos en una 
sociedad que está conformada 
por un conjunto de normas 
que, de manera consciente 
o inconsciente y en diferente 
grado, son asumidas por sus 
miembros. Así vemos que hemos 
de aprender normas lingüísticas, 
de circulación, afecticas, morales, 
gestuales, cognitivas, sociales, 
de supervivencia, etc. En el 
contexto familiar, el aprendizaje 
de normas es uno de los aspectos 
más vitales y fundamentales 
del conjunto de aprendizajes 
que realizan los hijos. A ello se 
dedica mucho tiempo y esfuerzo, 
sobre todo en los primeros años 
de vida, pero siempre dentro 
de una dinámica en la que los 
padres muchas veces no son 
conscientes de la importancia que 
merecen como factores altamente 
configurativos del ser humano. 
Hasta la próxima. Conferencista 
y Terapeuta Familiar. Consultas 
Celular 311 136 89 86.  

EL GOBIERNO LE CUMPLE AL SUTSEM: 
SANDOVAL 

El gobierno que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, ha cumplido 
a los trabajadores del SUTSEM,  
más no  a los caprichos de su 
dirigente Águeda Galicia Jiménez, 
para, muestra se depositara esta 
quincena la cantidad de 68 millones 
de pesos como concepto del siete 
por ciento con retroactivo del 2014, 
dio a conocer durante un mensaje 
el mandatario estatal. 
Lo anterior fue anunciado este 
miércoles en la sala de juntas 
de palacio de gobierno, ante la, 
presencia del secretario de la 
CANIRAC, Fernando Sánchez 
Zatarain, quien escuchó sobre las 
bondades de que goza la burocracia, 
como el auditorio de impuestos  
Javier Moran Quintero, que tiene 
un sueldo de 37,696, 260 pesos, 
cifra que sumada al año alcanza los 
813 mil, funcionario comisionado al 
SUTSEM y que ningún desempeño 
tiene en gobierno, más que estar 
agrediendo y hablando mal en el 
plantón 
El ejecutivo, dio a conocer que la 
administración no se encuentra 
en condiciones de solicitado por 
Águeda, en el convenio se acordó 
un 7 por ciento del 2014 a la fecha 
que alcanzaría un 19%, no el 25 que 
se pretendía, porque a estas alturas 
ya hubieran tenido problemas con 
los pago a los trabajadores. 
La relación iba bien, pero se vino 
abajo al entrometerse personajes y 
partidos políticos, que utilizaron a 
los empleados afiliados al SUTSEM, 
quienes han recibido buen trato 
desde que estuve en el Ayuntamiento, 
refiere Sandoval.
Para el mandatario del Estado, la 
burocracia tiene mejores sueldos 
que los empleados de nivel medio 
de otras instituciones como la CFE, 
PEMEX, la UAN o el Magisterio, 
quienes con los aumentos recibidos 
no alcanzaron el 7 por ciento que la 

administración les viene otorgando. 
Sandoval Castañeda, expresó que 
sumados a los 68 millones que 
estarán  depositados en la esta 
quincena, también se hará con 
uniformes y becas, para lo cual se 
exigirá la correspondiente licitación.
El ejecutivo reconoce la situación 
del gobierno, pero hacen esfuerzos 
por cumplir a los trabajadores,  de 
quienes lamento los vengan utilizando 
en grillas y candidatos, como una 
bandera en que no tienen ningún 
beneficio.
El gobierno ha respetado y es amigo 
de los verdaderos trabajadores, no 
de grillos que participan en una 
lucha simulada,  que es ajena al 
respeto y el diálogo, los convenios 
se cumplen cabalmente.
Durante el mismo mensaje se 
Sandoval Castañeda, se exhibieron 
gráficas de los apoyos otorgados al 
SUTSEM y el resto de sindicatos, 
también se mostraron fotografías 
de personajes y partidos políticos 
ajenos a las demandas de los 
trabajadores, incluso, rechazó que 
existan acciones contra Agueda o 
el interés de meterla a la cárcel, 
es una telenovela que ella inventó.
Muchas veces no se conoce la 
realidad, pues de ser cierto el caso 
del auditor del gobierno comisionado 
al SUTSEM, Javier Mora Quintero, 
asi quien sea se pone a merced de 
la líder sindical,  pero cuántos están 
como el mencionado sujeto, debido 
que hay burócratas con sueldos 
muy inferiores y han tratado de 
superarse y estudiar, para terminar 
una carrera profesional y acceder 
a la categoría 7 donde se ganan 
más de catorce mil pesos, aunque 
hay los más vivos que juntaron su 
dinerito y compraron los títulos 
sin ir a la escuela, solamente por 
los papelitos y no chuecos como 
sucedía antes que eran comprados 
en Santo Domingo.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Ginger Araceli e Ignacio Adair 
en su Primera Comunión

Ángel Carbajal Aguilar 
A las once y media de la 
mañana, del pasado fin de 
semana, entre otros muchos 
niños, se congregaron en el 
templo de la Beata, Madre 
Maria Inés de la colonia 
Aramara los niños Ginger 
Araceli e Ignacio Adair para 
recibir el Cuerpo y La Sangre 
de Cristo por primera vez 
en la Ostia Consagrada de 
manos de sacerdote Miguel 
Trujillo.
A la niña Ginger Araceli la 
acompañaron sus padrinos 
de Primera Comunión Liliana 
Alicia Elizabeth Flores y 
Miguel Rene Agraz, quieres 
reconocieron en la niña que 
es estudiosa, obediente, 
cariñosa con sus papás, 
con buenas calificaciones, 
gracias a sus maestros de la 
escuela Alemán de Allende 
y Veracruz de Tepic.
Ignacio Adair llevo madrina 
de lujo, a Alejandrina Muñoz 
quien se sintió orgullosa de 
acompañar a un alumno 
estudioso de sexto año de la 

Escuela Alemán, generoso, 
amoroso con sus padres 
Rigoberto Lucas Alvarez y 
Brisa Lizbeth Trejo Miranda 
y sus hermanos Ernesto 
Rancel y Érica Lizeth.
Más tarde la comida fue 
en la Colonia Antorcha 
Campesina, en donde los 
adultos escuchaban música 
de la región de una potente 
rockola y para los niños su 
diversión fue en un brincolín.
Con buen apetito todos los 
asistentes comieron una 
exquisita birria, sopa fría, tinga, 
marlín y tortillas calientitas 
y sin falta agua fresca de 
frutas de la temporada y de 
cebada fermentada.
Entre los invitados estuvieron 
los abuelitos Eusebio Trejo 
Sepúlveda e Hindel isa 
Miranda, las señoras Celia, 
Nedina, Adela, Lupita, Alondra 
Vianey Ibarra y Liliana Cobos 
entre muchos más, fue 
una fiesta inolvidable que 
disfrutaron hasta que llegó la 
lluvia y mando a cada quien 
a sus respectivas casas.



Jueves 23 de 
Junio de 201612 SocialesJueves 23 de Junio de 2016



13Jueves 23 de 
Junio de 2016

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Las 24 horas del día

En Tuxpan

Una de las cosas que predisponte a 
mucha gente en contra de cualquier 
movimiento de protesta es, aparte de 
que violan los derechos de terceros a 
circular libremente, también resaltar 
los supuestos altos salarios que 
devengan quienes protestan, así como 
buenas prebendas y agregados a ese 
supuesto alto salario. Por lo que una 
parte de la sociedad lo primero que se 
les viene a la mente es preguntarse 
el porqué quieren todavía más. De 
ahí que satanicen todo movimiento 
que hacen diversos sectores de la 
clase trabajadora.
Así sucedió cuando médicos y 
enfermeras del Sector Salud se 
oponían a que fuera reformado su 
contrato laboral, de inmediato se 
informó a la sociedad que ganaban 
mucho y que al jubilarse y pensionarse 
lo hacían hasta con el 100 por ciento 
de su salario integrado, que tenían 
buenas vacaciones y pagadas mejor 
que otros sectores laborales, etcétera.
Y esto hace recordar que cuando el 
entonces presidente Felipe Calderón 
Hinojosa enfocó sus baterías en contra 
de la Compañía de Luz y Fuerza 
del Centro (LFC), hasta lograr su 
desaparición, que lo primero que se 
decía a la opinión pública era que 
los trabajadores de LFC estaban 
sangrando al erario en fea forma, 
porque ganaban mucho dinero y 
algunos hasta sin hacer prácticamente 
nada, por lo que era necesario 
ponerles un hasta aquí incluida la 
clase sindical. Esto dio pie para que 
en las redes sociales comenzaran 
a circular imágenes de recibos de 
sueldo de trabajadores de LFC en 
donde comprobaban que ganaban 
máximo $1,500.00 a la quincena y no 
libres, porque de ahí les descontaban 
las cuotas de ley, y desde luego, 
el impuesto al que son cautivos la 
mayoría de los trabajadores que se 
los descuentan por nómina. Y decían 
los que mostraban esos recibos tan 
bajos de sueldo, que quienes menos 
pago recibían eran los trabajadores 
que más le sufrían subiendo a los 
postes, en los tendidos de líneas 
con todo los riesgos de una terrible 
descarga eléctrica que esto conlleva. 
Y añadían que era como en todo, que 
hay puestos que ganaban de acuerdo 
al nivel de su categoría, pero que no 
era cierto que todos, todos, tenían 
altos salarios y mucho menos los 
que le entraban a lo más riesgoso.
Y a propósito del Sector Salud, en el 
portal de internet de La Jornada se da 

la nota de que hubo una manifestación 
de médicos y enfermeras, aunque 
hubo voces que, tratando de minimizar 
el hecho, salieron a decir algunos 
dirigentes sindicales que se trata 
de un movimiento convocado por 
particulares y no por los gremios. Y 
precisamente en dicha nota de La 
Jornada, resalta una foto que por lo 
que dice, recuerda en cierta forma 
cuando algo se va a privatizar, ya que 
un letrero que porta una mujer con 
bata blanca, señala que: “El gobierno 
no cumple con el pueblo, centros de 
salud y hospitales abandonados -La 
salud agoniza-”.
Y esto hace pensar en una posible 
privatización, debido a que por 
ejemplo cuando se empezó a gestar la 
privatización de Teléfonos de México, 
se comenzó a dar un muy mal servicio 
tanto en las líneas como en el trato 
personal, ¿y para qué?, pues para 
que el público usuario aplaudiera la 
privatización porque ya no servía la 
compañía en manos del gobierno. 
Igual sucedió con los ferrocarriles, en 
donde desde el primer momento que 
llegaron los liquidadores, empezó el 
mal servicio tanto en carga como en 
pasaje. El ferrocarril siempre trabajó 
con los embarcadores con base a 
crédito y les surtía las unidades vacías 
para su carga sin costo adicional; sin 
embargo, de pronto se les hizo del 
conocimiento de esos embarcadores, 
sobre todo de Sonora y Sinaloa, que 
en lo sucesivo se les iba a cobrar el 
arrastre de la unidad vacía, pero lo peor 
fue que se les dijo que se cancelaban 
los créditos. Esto obviamente molestó 
a los embarcadores quienes tuvieron 
que llegar a un arreglo, pues se les 
dijo a los directivos del ferrocarril 
que estaban acostumbrados a pagar 
los arrastres hasta el término de las 
zafras, ya una vez que concluían 
los trabajos del levantamiento de 
las cosechas. Y respecto a los 
trenes de pasajeros, el servicio se 
fue deteriorando a propósito quizás 
para que la gente desistiera de viajar 
en tren y se fuera acostumbrando a 
no hacerlo así consecuentemente. 
De pronto los trenes de pasaje ya 
no traían luz ni agua, pero la gente, 
necia, seguía viajando así.
Y ahora con el conflicto magisterial, 
sobresalió el hecho de que tienen 
muchas prebendas y que es lo que en 
verdad están peleando, algo parecido 
a lo de LFC, porque hay profesores 
que viven al día trabajando casi las 
24 horas del día.

Estiman que Everardo 
Casillas es aspirante 
natural a un cargo de 

elección popular
Tuxpan, Nayarit.- Vecinos de la calle 
Morelos, en Tuxpan, estiman que en 
este municipio es hora de escoger 
a los mejores hombres y mujeres, a 
ciudadelanos ejemplares, para que 
se les designe candidatos a cargos 
de elección popular, destacando por 
conocerlo de nacimiento al C. P., 
y ex catedrático de la prepa cinco, 
Everardo Casillas Reyes quien 
proviene de una familia sumamente 
distinguida, que formó y tiene hijos 
profesionistas y que jamás se ha 
vuelto visto en escándalo alguno. 
La mamá del contador Casillas, 
la señora Rosario Reyes Miranda 
(QPD) fue una dama distinguida, 
dedicada al hogar y la educación de 
sus hijos, y su esposo, el ejidatario 
Pedro Casillas Pérez, fue persona 
intachable y por su liderazgo en el 
ejido, llegó a ser diputado local, 
dijeron nuestros entrevistados. 
Everardo Casillas tiene su hogar por 
la calle Puebla entre Independencia 

y Corona en la ciudad de Tuxpan, 
donde la gente que vive alrededor lo 
reconoce como persona sumamente 
seria, profesional y en su caso, 
con enorme amor por la tierra, 
ya que es ejidatario y agricultor 
de cada temporada siembra su 
parcela, por lo que comparte con 
los campesinos en su municipio 
las vicisitudes que trae consigo las 
actividades del campo, además que 
de sus cuatro hijos que procreó con 
su esposa (QPD) Flor Campa les 
dio estudios profesionistas hasta 
titularlos como catedráticos. 
A Everardo Casillas le tocó preparar 
a cientos de jóvenes Tuxpenses, 
muchos de ellos ahora también 
profesionistas egresados de la 
universidad y como contador se ha 
dedicado a apoyar a sus paisanos 
y sobre todo a los campesinos 
bajando apoyos federales a más 
de 500 ejidatarios de Tuxpan, 
familias que como el arriesgan cada 

año su patrimonio 
económico y su 
b i e n e s t a r  p o r 
producir alimentos 
para  todos los 
Mexicanos. 
Por eso creemos 
que los partidos 
y los ciudadanos 
debemos fijarnos 
ya en la cualidades 
de los aspirantes 
a par t ic ipar  en 
la elecciones en 
busca  de  una 
elección popular, 
por al no hacerlo, 
hemos provocado 
el arribo de muchos 
irresponsables a 
l a  p r e s i d e n c i a 
mun i c i pa l  y  a 
l a  c á m a r a  d e 
diputados, lo que 
t iene  rezagado 
el progreso y el 
bienestar a toda 
l a  p o b l a c i ó n 
T u x p e n s e , 
di jeron nuestros 
informantes. (Nota 
de FOMA) 
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Revisan avances de 
la estrategia nacional 

para mejorar la 
atención médica 

•El Director General del IMSS, Mikel Arriola, y los 35 delegados 
estatales se reúnen por tercera vez para dar seguimiento a los 
programas estratégicos del decálogo, para mejorar la calidad y la 
calidez del servicio médico para el período 2016-2018 que instruyó 
el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.
•El programa para Uso eficiente de quirófanos ya funciona en 12 
grandes unidades hospitalarias con 100% de efectividad.  
•El proyecto Unifila se ha implementado en 100 clínicas familiares 
de 284, lo que representa un avance del 35.2 %.
•La atención de Urgencias se prioriza de acuerdo con la gravedad 
que presenta el paciente, mecanismo que ya opera en 52 grandes 
hospitales de 154, con un avance de 33.8%.

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Mikel Arriola, se reunió hoy por 
tercera ocasión con los 35 delegados 
de todo el país, para revisar y 
dar seguimiento a los programas 
estratégicos del decálogo para 
mejorar la calidad y calidez del 
servicio médico en beneficio de la 
población derechohabiente, para el 
período 2016-2018 que instruyó el 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto.
Para reducir el rezago en cirugías 
de traumatología y ortopedia, se 
implementó el programa de Uso 
eficiente de quirófanos los fines de 
semana en 12 grandes hospitales 
del Instituto, con 100 por ciento 
de cobertura desde marzo pasado 
con mil 267 cirugías realizadas a 
la fecha.
El proyecto Unifila, que consiste en 
otorgar consulta familiar a personas 
que acuden sin cita, tiene un avance 
de 35.2 por ciento, al implementarse 
en 100 de 284 unidades de Medicina 
Familiar.
Se agilizó el trámite de cita para 
consulta de especialidades, con un 

avance de 46 por ciento, al funcionar 
en 81 de 176 grandes hospitales. 
Para acelerar la hospitalización 
de pacientes, el programa de 
disponibilidad de camas reporta un 
crecimiento de 37 por ciento, luego 
de implementarse en 57 unidades 
hospitalarias de 154. 
En los servicios de Urgencias se 
prioriza la atención médica de los 
pacientes de acuerdo con la gravedad 
en que ingresan, con un avance de 
33.8 por ciento, al realizarse en 52 
de 154 grandes hospitales.
El Programa Ser IMSS reporta 
un avance de 37.2 por ciento, 
al implementarse en 119 de 320 
unidades médicas, con la participación 
de más de 13 mil trabajadores. 
Mikel Arriola pidió a los 35 delegados 
acelerar la implementación de los 
procedimientos en el programa 
de Iniciativas Prioritarias para la 
Mejora de la Atención Médica y los 
Indicadores en materia de abasto.
También los exhortó a trabajar en 
equipo y de manera coordinada, 
por la preservación de los derechos 
en salud y seguridad social de los 
derechohabientes.

pinión

El Grado 33 Masónico-Escocés
La Francmasonería es, sin duda alguna, 
la sociedad secreta iniciática más 
importante del mundo en la actualidad. 
Para pertenecer a ella es necesario 
pasar por una ceremonia, con pruebas 
simbólicas, que constituye una iniciación 
ritual. Se contempla una disposición y 
decoración de la sala de reunión, con 
ornamentos y objetos que llevan puestos 
los asistentes, así como actitudes y 
marchas, se subraya que las ceremonias 
esenciales, que son, efectivamente, las 
que constituyen su razón de ser, de 
carácter reservado, sólo para miembros 
e inaccesible a los profanos. Este 
inherente secreto es el que ha alimentado 
las curiosidad malsana y antimasónica 
(y antisemita, y allí está el asunto de 
LOS PROTOCOLOS DE LOS SABIOS 
DE SION y lo de la ‘CONSPIRACIÓN 
MUNDIAL’), y hasta el ‘sospechosísimo 
SATANISMO de las logias, al cual debe 
adherirse el nuevo adepto.
El término ‘Francmasonería’ indica la 
idea de ‘LIBRE CONSTRUCTOR’, de 
‘EDIFICACIÓN PROGRESIVA’, y sus 
símbolos están fundamentalmente 
relacionados con esa actividad, así lo 
vemos en las imágenes de la escuadra y 
el compás, el nivel, la regla, el mazo, las 
piedras ‘BRUTA’ y ‘TALLADA’/PULIDA/
CÚBICA’.
A LA ACTUAL Francmasonería se le 
conoce como ‘Especulativa’, y se le 
tiene por heredera de la ‘Operativa 
medieval, es decir, la que agrupa 
alrededor del Arquitecto (Maestro de 
Obras) a los obreros de élite, como los 
que edificaron las catedrales góticas 
(tan llenas de simbolismos alquímicos y 
cabalísticos) y otros edificios sagrados. 
A los simples peones no se les permitía 
entrar, pertenecer, a este cerrado y 
hermético círculo, y se les llamó, para 
diferenciarlos, ‘COWANS’, nombre que 
ha pasado a designar, en el lenguaje 
iniciático, a los no masones, a los que 
tratan de sorprender los secretos de la 
Orden o de hacer creer a la gente que 
los conocen.
El objetivo primordial y fundamental era el 
de pasar de la construcción de edificios a 
la del individuo y de la sociedad, de ‘pulir’ 
la Piedra Bruta para el Templo interior. 
Es de enfatizar que la mayor parte de 
los nombres sagrados y las contraseñas 
de los diversos grados masónicos son 
HEBREOS, y el simbolismo especial lo 
es de, por ejemplo, las dos columnas 
del Templo de Salomón (construido por 
el Fenicio HIRAM), el ‘Hijo de la Viuda’), 
JAKIN y BOHAS (que señalan al REBIS 
CÓSMICO), el triángulo o delta luminoso 
con la letra G en su interior. Todo 
relativo al ‘GRAN ARQUITECTO DE EL 
UNIVERSO’. Esoterismo trascendental, 
con muchos recuerdos de la Orden de 
los TEMPLARIOS (no los mañosos de 
Michoacán).
Un 24 de Junio de 1717, día de 
San Juan, se llevó a cabo un hecho 

importante: Marca el comienzo histórico 
de la Masonería Moderna. Cuatro logias 
ORANGISTAS británicas ‘Aceptadas’ 
formaron la Gran Logia y se decidió 
redactar unas ¿CONSTITUCIONES’, 
tarea que fue encomendada a James 
Anderson, quien dio a la imprenta su texto 
(1723), documento con el que se rigen 
hasta hoy las obediencias masónicas 
regulares del mundo. Hincapié especial 
lo merece el francés Desaguliers.
Hablemos ahora de los grados 
elevados, que no son ‘NADERÍAS’ 
PURAMENTE HONORÍFICAS PUESTO 
QUE INCORPORAN ELEMENTOS 
RITUALES DE PROFUNDO VALOR 
ESOTÉRICO. Qué mejor que los del 
Rito Escocés Antiguo y ‘Aceptado’ de 
la primera categoría y que corresponde 
los consabidos Treinta y Tres, algunos 
de los cuales se dan hoy en día ‘Por 
Comunicación’, sin ceremonia especial. 
Aparte de los tres operativos (Aprendiz, 
Compañero y Maestro), tenemos el 4 
(Maestro Secreto), el 12 (Gran Maestro 
y Arquitecto), el 13 (Caballero del 
Arca Real), el 14 (Gran Elegido de la 
Bóveda Sagrada), el 18 (Caballero 
Rosacruz), el 30 (Gran Elegido Caballero 
Kadosch), el 31 (Gran Inspector Inquisidor 
Comendador), el 32 (Sublime Príncipe 
del Gran Secreto), y el 33 (Soberano 
Gran Inspector General).
Se acepta, por otra parte, que los 
orígenes y el desarrollo del Rito Escocés 
ya citado y sus variantes constituyen 
un problema histórico que ha suscitado 
innumerables investigaciones e hipótesis, 
si bien su origen lejano sigue siendo 
misterioso. No debemos olvidar que, 
entre sus estudios trascendentales están 
la Alquimia (sobre todo su práctica, tan 
llena de peligros psíquicos pero de 
resultados sorprendentes), La Cábala 
Judaica (estudio básico del significado 
del Hexagrama, es decir del Compuesto 
de Compuestos o Materia Prima de la 
Obra), etc.
Ellos, los grandes maestros Masones, 
viven las experiencias encontradas por 
el simbolismo de las iniciaciones rituales, 
tratando de alcanzar un estado mental, 
un alto nivel de conciencia, muy especial, 
con hechos tangibles. Todo ellos apunta 
a una verdadera ‘Iluminación Interior’, 
donde la Luz Divina disipa las tinieblas 
y donde se organiza el Caos. Por todas 
partes, en sus rituales, aparecen los 
signos y símbolos de la Muerte y la 
Resurrección, de la travesía ritual de las 
tinieblas, con todo su terror, del dominio 
de la Muerte –repetimos- y de los peligros 
psíquicos, antes de poder contemplar 
el Esplendor de la Real-Realidad: La 
necesidad de un descenso antes de la 
Ascensión. ¿Es usted Masón? Yo no.
GARAJE: ¿Qué es eso de la ‘bóveda 
sagrada?... La bóveda craneal que 
cobija a nuestro cerebro: “la puerta del 
misterio, que en nuestro reflejo de ella 
es el enigma de nuestro interior”…

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Cuando 
conocí a las señoras María 
Sánchez Cornejo y Evelia 
López Pérez, me llamó la 
atención tres cosas: sus 
conocimientos en el área de la 
comida, tacos de canasta, café, 

tamales y atole; su humildad y 
su honestidad, con el tiempo 
nos hicimos amigos y me di 
cuenta que son personas 
dignas de admiración.
Ellas son pruebas vivientes  
de que el entorno no es el 
factor determinante del éxito, 

sino buenas emprendedoras 
de la tercera edad que no se 
quedan cómodamente en su 
casa echándole la culpa a 
los factores externos de la 
carestía existente, sino que 
buscan las oportunidades con 
mucho esfuerzo van saliendo 
adelante en su vida diaria.
Cabe hacer notar que Doña 
María Sánchez Cornejo tiene 
tiempo en la venta de tacos de 
canasta, los mejores por cierto, 
y la señora Evelia López Pérez 
hace un café exquisito, el cual 
degusto por las mañanas junto 
con unos tamalitos, ambas 
demuestran que no hay edad 
para emprender, su éxito debe 
ser la inspiración para todos, 
las puede encontrar por la 
calle Hidalgo.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de la colonia centro solicitan 
a la CEA que explique que 
motiva los hundimientos en 
la calle francisco I. Madero, 
los hundimientos se han 
convertido en parte de la 
agenda cotidiana de los 
comerciantes establecidos, 
requiriendo obras emergentes 
que deben ser tratadas 
inmediatamente para evitar 

sustos mayores.
La antigüedad del sistema 
de drenaje en el centro, 
ocasionaba  afectaciones 
constantes en las arterias 
de esta zona, por lo que se 
llevó a cabo un proyecto de 
alta inversión para rehabilitar 
este rubro por conducto del 
CEA, un organismo que deja 
mucho que desear al aplicar 
este tipo de proyectos donde  
utilizó materiales de pésima  
calidad, poniendo en riesgo 

la salud de los Ixtlenses. 
La entrada del ciclo de 
lluvias puede empeorar el 
problema, los comercios 
establecidos y ambulantes 
muestran su inconformidad 
ante este tipo obra malhecha 
misma que asusta al turismo, 
lamentablemente dicen no ha 
habido respuesta para buscar 
solución a este problema, por 
lo que temen que tendrán que 
buscar su propio albañil para 
que les arregle el problema.
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SOS, el centro de 
la ciudad se hunde

Un conductor de taxi 
con perfil adecuado

Dos emprendedoras 
exitosas de la tercera edad

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- En la 
actualidad el taxista Samuel 
Carrillo Segura, se destaca 
por ser un taxista con perfil 
adecuado y que a diario se 
capacita para alcanzar la 
profesionalización, además de 
someterse a pruebas médicas 
y de pericia al volante para 
tener o refrendar una licencia 
de conducción, además de 
conocimientos de las normas 
de tránsito.  
Pertenece a gremio de los 
taxistas agremiados a la 
CROM, sección B, y es quien 
ofrece las mejores condiciones 
a los usuarios, una mejor 
atención en la búsqueda de 
la dignificación de este oficio 
al tomar medidas en caso de 
accidentes o emergencias 
al establecer la mejor ruta 
siguiendo las normas de 
seguridad de tráfico y de 
funcionamiento de taxi. 
Cabe comentar que para 
ser taxista no es necesario 
una educación formal, pero 
se tienen que cubrir cierto 
requisito, la licencia de 
conducir, además de tener 

una excelente salud, por 
lo que tienen que pasar 
por un examen de salud 
para asegurar de no tener 
enfermedades que pongan 
en peligro a los pasajeros, 
ni tener multas pendientes.

Es mucho 
langarear: panistas

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Distinguido grupo de panistas 
locales manifestaron a  
libre albedrío que algunos 
funcionarios de Acción 
Nacional solo se toman 
la foto para ubicarla en 
espectaculares, sin cumplir 
sus obligaciones, nada más 
están usando el espacio para 
su propio beneficio y eso 
no los queremos, llegan sin 
nada y después resulta que 
son millonarios.
Destacan el caso de Elsa Nayali 
Pardo Rivera, actual diputada 
plurinominal y presidenta del 
comité directivo municipal, 
quien está in tentando 
brincar a la candidatura de 

la alcaldía haciendo a un 
lado su labor como servidor 
público, buscando reflectores 
en medios de comunicación, 
asegurando que les chocan 
los chapulines, personajes 
que andan en busca ya de 
otro Hueso. 
Fue regidora por la vía relativa, 
comentaron, lamentablemente 
no puede dar buenos 
resultados porque renunció 
para ir por la diputación 
local perdió, pero fue por 
la diputación Plurinominal 
(pesado gasto al bolsillo) y la 
dirigencia de su partido, ambas 
chambas las va a dejar por 
qué buscará la candidatura 
a la alcaldía en el cercano 
proceso electoral,  es mucho 
langarear agregaron. 
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ompostelaC
Brigadas voluntarias conservan limpias 

comunidades de la zona baja de Compostela

16

Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey) –Calles y avenidas 
de Las Varas y Zacualpan son 
atendidas por una brigada 
conformada por 30 personas 
que es encabezada por el 
director del Departamento 
de Fiscales del Ayuntamiento 
de Compostela, Ismael 
Samaniega Salazar, quienes 
durante los días sábado y 
domingo de cada semana 
realizan tareas de limpieza 
y remozamiento a fin de 
mejorar la imagen de ambas 
localidades.
Con el objeto de imprimir 
una imagen diferente a 
dichas localidades de la 
costa de Chila y  continuar 
en las tareas para crear las 
condiciones necesarias, a 
efecto de que la Alcaldesa 
Alicia Monroy gestione ante 
la Secretaría de Turismo a 
nivel nacional la asignación 
del título de “Pueblo Mágico” 
para Compostela, las brigadas 
de trabajadores efectuaran 
también trabajos de limpieza 
en calles del centro histórico, 
colonias y parques públicos 
de esta cabecera municipal, 
expreso Ismael Samaniega.
 En cuanto a ello, el funcionario 
dijo que las cuadrillas de 
trabajadores voluntarios 
realizan acciones de limpieza 
en parques y jardines, calles 

de las colonias, instituciones 
educativas y atiende llamados 
de la ciudadanía en donde se 
requiere atención; su trabajo 
no se circunscribe a sitios o 
lugares concretos”, afirmó
“Tenemos casi un año haciendo 
campañas de limpieza de 
manera permanente los 
sábados y los domingos 
y lo hemos hecho en Las 
Varas, Paso de Las Palmas, 
Las Piedras, Mesillas y en 
Zacualpan, en esta última 
recientemente llevamos a 
cabo la limpieza del panteón 
viejo que es el más importante 
de este lugar”, preciso  
Sostuvo que los trabajos 
complementan de manera 
ef ic iente las acc iones 
comunales por mantener 
localidades más limpia, ya 
que la labor de las brigadas 
de limpieza que encabeza, 
están conformadas por 
trabajadores del Ayuntamiento 
que aprovechan sus días de 
asueto, sábados y domingos 
para brindar servicio a la 
comunidad sin cobrar un solo 
pesos, pero sí con el interés 
de modificar la imagen de 
diferentes lugares y hacerlos 
más atractivos, pero sobre 
todo más seguros para la 
ciudadanía.
Detalló que en cada zona 
seleccionada para operar 

a través de los grupos de 
trabajadores, a temprana 
hora son supervisados por la 
presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola, quien ha 
exhortado a las brigadas 
a no aminorar el paso, 
reconociendo el esfuerzo 
que realizan para mantener 
limpio el entorno, que permite 
proyectar una imagen positiva 
a los visitantes y a los 
ciudadanos que aquí tienen 
su lugar de residencia.
Indicó que a las jornadas 
de limpieza se han sumado 
10 personas ajenas al 
Ayuntamiento que muestran 
interés por transformas a sus 
localidades, por lo cual invitó 
a la ciudadanía en general 
a participar en esta tarea 
y señaló que el punto de 
encuentro es en la colonia 
Celso Hernández, donde se 
acuerda los lugares donde 
realizaran trabajos de limpieza 
de 8 de la mañana a 2 de la 
tarde, sábado y domingo de 
cada semana.    
El funcionario explicó que 
estas jornadas se realizan 
no sólo en Las Varas y 
Zacualpan, sino se contempla 
también llevarlas a todas las 
comunidades e incluyendo a 
la cabecera Municipal, bajo 
una estrecha coordinación 
con las autoridades.

Luis Islas, hombre de retos y compromisos
•Una de las principales preocupaciones de Islas—sostuvo “Grimaldo Crespo—es buscar oportunidades 
para los jóvenes en el tema profesional, construyendo espacios y otorgándoles la herramienta para el 

desarrollo de sus habilidades
Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Luis Alberto Islas Martín es 
un empresario y político que 
participa y milita en un partido 

político (PRI) desde hace más 
de 40  años, en cuya tarea se 
sigue preparando, capacitando 
y creando lazos para los retos 

que se ha propuesto encausar 
para beneficio de la gente de 
su Municipio, Compostela.
Con esa idea el Ingeniero Islas 
Martín, sigue construyendo 
puentes, reafirmado lazos de 
amistad, pero pugnando siempre 
por la unidad del priismo a fin de 
que su Municipio tenga beneficios 
impulsando su desarrollo en los 
aspectos, económico, social y 
político, lo cual es su principal 
interés y así lo describe,  Grimaldo 
Crespo, quien es amigo cercano 
a este aspirante a la Alcaldía.

Una de las  pr inc ipa les 
preocupaciones de Islas—
sostuvo “Grimo—es buscar 
oportunidades para los jóvenes en 
el tema profesional, construyendo 
espacios y otorgándoles la 
herramienta para el desarrollo 
de sus habilidades.
Para lograr este objetivo—
refiere—es innegable que 
necesita que su partido el 
Revolucionario Institucional 
considere su proyecto y su trabajo 
político de muchos años que 
lo ha convertido en uno de los 

activos más importantes de este 
instituto político que  garantiza la 
unidad de su militancia, además 
el Ingeniero Islas, cuenta con 
el respaldo de ciudadanos y su 
opinión es importante para darle 
a Compostela, principalmente a 
la zona turística el resplandor 
que merece.
Por su parte, el profesor jubilado 
José Palacios, coincide en que 
las aspiraciones de Islas Martín 
son bien aceptadas por los 
diversos sectores de la zona 
baja de Compostela,   y de ser 
tomado en cuenta por su partido 
en el 2017, su participación 
sería importante,  porque  la 
historia se transformaría con los 
hombres y mujeres de toda la 
región de este Municipio.
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caponetaa
Llevó DIF desayunos 

escolares a las 
comunidades serranas

Desazolvó Protección Civil punto 
crítico sobre el arroyo de La Viejita

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta. El pasado jueves, 
encabezado por su directora 
la Lic. Gabriela Enedina 
Guerrero Quintero, personal 
del Sistema DIF Municipal, 
visitó las comunidades de 
San Diego de Alcalá, La Mesa 
de la Laguna y Santa Cruz 
de Acaponeta, para llevar, 
según las instrucciones 
que les marcó la presidenta 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, dotación suficiente 
de desayunos escolares 
para los niños estudiantes 
de esa zona de la sierra de 
Acaponeta. 
Hasta allá hicieron el viaje y 
entre los que fueron estuvo la 
promotora de los desayunos 
escolares del DIF, Dulce 
María López, quien comenta 
que son 11 los productos los 
que se incluyen en estos 

educativo de lunes a viernes, 
según las características de 
la población atendida.
Así el DIF Municipal a cuya 
cabeza está la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, 
ha sabido leer muy bien 
el mensaje del primer edil 
Malaquías Aguiar Flores que 
tiene como objetivo, apoyar 
con firmeza este programa 
cuya meta es promover una 
alimentación correcta en 
población escolar, sujeta de 
asistencia social, mediante 
la entrega de desayunos 
ca l ien tes ,  o  comidas , 
diseñados con base en los 
criterios de calidad nutricia, 
y acompañados de acciones 
de orientación alimentaria y 
de desarrollo comunitario, lo 
que se ha venido haciendo 
en varias comunidades del 
municipio. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- A la altura de 
la colonia Lombardo Toledano 
y sobre el arroyo de La Viejita, 
un antiguo tubo del drenaje 
que por ahí cruza esa corriente 
fluvial, ocasionando que cuando 
llueve, la basura que el agua 
viene recogiendo a lo largo 
de su trayecto, de alguna 
manera se atora en este punto 
ocasionando un tapón que 
provoca afectaciones en la zona.
Por ello y en previsión a 
inundaciones en esa colonia o 
el área habitacional de Invinay, 
la Dirección de Protección 
Civil Municipal al mando del 
C. Germán Alaníz Quiñones, 

contando con la colaboración 
de la Dirección de Obras 
Públicas que dirige el Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, se dieron a la tarea 
de desazolvar con maquinaria 
este punto, para permitir que 
el agua del arroyo tenga un 
margen de luz más amplio en 
su cauce y permita que lo que 
viene arrastrando libre el tubo de 
drenaje, además de retirar toda 
la maleza que se acumula en las 
orillas del terraplén del arroyo 
y, aprovechando la maquinaria, 
también se desazolvó y retiró 
la basura un dren pluvial sobre 
la calle Uruguay, permitiendo 
el libre flujo del agua de lluvia.

Al respecto de la basura, el 
titular de Protección Civil hace 
un llamado a la ciudadanía para 
que cuide que la basura no 
afecte los drenes que liberan 
el agua de las calles rumbo a 
los arroyos o al propio río, ya 
que las rejillas y alcantarillas 
se van taponando ocasionando 
serios perjuicios como sucedió la 
noche del martes y madrugada 
del miércoles en la barrio del 
Terrón Blanco, donde por esas 
causas de acumulación de 
basura y escombro en las calles, 
el agua del fuerte aguacero que 
se presentó, no pudo seguir 
su cauce normal, inundando 
la zona y ocasionando que 
entre siete y ocho viviendas 
se vieran afectadas; teniendo 
que intervenir los elementos 
de Protección Civi l  para 
desbloquear los drenes pluviales 
y las salidas naturales del agua 
de lluvia.
La basura, que muchos sacan 
por las noches o a deshoras; 
las que se arrojan sin rubor a la 
vía pública, así como la tierra, 
lodo o arena del escombro 
dejado en las calles, taponan 
alcantarillas, drenes y hasta 
las compuertas del río, con 
el consiguiente problema de 
inundaciones o lagunas que se 
forman en calles y avenidas.
Señaló el funcionario, que 
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alimentos, como son: frijol, 
arroz, fruta deshidratada, 
leche en polvo, sopa, atún, 
nopales cocidos, aceite, 
avena, harina de Maseca, 
entre otros y que además 
se contemplan acciones 
complementar ias como: 
Valoración y seguimiento 
del estado nutricional de 
los beneficiarios, proyectos 
productivos escolares, hábitos 
de higiene y salud, rescate 
de la cultura alimentaría de 
la región y jornadas de peso 

y talla.
Al respecto la Directora del 
DIF Acaponeta Lic. Guerrero 
Quintero, abunda sobre 
el tema señalando que el 
programa está enfocado a 
niñas, niños y adolescentes 
en condiciones de riesgo y 
vulnerabilidad, que asisten 
a planteles ubicados en 
zonas indígenas, rurales 
y  u rbano -marg inadas , 
preferentemente y que tiene 
estas características: este 
programa de desayunos 

calientes se compone con 
alimentos perecederos y se 
elaboran en desayunadores 
o  c o c i n a s  e s c o l a r e s 
c o m u n i t a r i a s ,  c o n  l a 
participación de comités, 
integrados por padres de 
familia, maestros y otros 
miembros de la comunidad.
Preferentemente el consumo 
del desayuno o comida por 
parte de los beneficiarios 
deberá efectuarse al inicio de 
la jornada o dentro del horario 
de clases dentro del plantel 

muchos de los problemas de 
encharcamientos es debido a 
que la gente arroja al drenaje de 
todo, desde juguetes y celulares 
viejos, hasta cobijas, maderos, 
ropa usada, piedras, y hasta 
una escalera hallaron sobre 

uno de los drenes pluviales 
que bloqueaba totalmente la 
salida del líquido en el Terrón 
Blanco, por ello abunda Germán 
Alaníz, cuando llueve, no 
escurre o fluye el agua pluvial 
libremente.
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CERTEZA 
POLíTICA

oberto Sandoval Le Cumple a los Trabajadores

partido, dijo que las diferencias 
y las legítimas aspiraciones de 
cada uno de sus correligionarios 
le merecen respeto, aseguró a los 
presentes que las diferencias y el 
debate al interior de su partido no 
serán divisiones pero que la política 
tiende los puentes necesarios para 
acordar, "Lo entiendo porque los 
últimos 30 años de mi vida ha 
sido la política. Saben que soy un 
hombre respetuoso, saben que 
soy un hombre de valores, saben 
que soy un hombre que aprecio el 
gobierno del partido que sea, mejor 
si es del PRI. A eso le apuesto, 
es mi origen y desde ahí estoy 
dando la lucha", agregó. Ofreció 
unidad y encabezar la lucha en las 
causas sociales como, la de los 
campesinos, obreros, padres de 
familia, del magisterio, la burocracia, 
la causa de las madres solteras, 
"No nos debemos de fijar para los 
lados; ni debemos de tener la vista 
atrás que no sea para lo bueno. 
Vayamos a hacerlo juntos, por lo 
que tu quieres, por lo que yo quiero, 
por lo que todos queremos, que le 
vaya bien a Nayarit", mencionó el 
líder nacional de los campesinos 
de México.

La Familia es lo Más 
Importante para Manuel Cota

La Familia es lo más importante 
para Manuel Cota, lo es todo 
y por eso vamos a trabajar por 
Nayarit, contundente expreso el 
líder Nacional de la CNC al estar 
como invitado de los ciudadanos 
de Bahía de Banderas en el festival 
artístico que organizo la Unión de 
Productores de Café en el Lienzo 
Charro de Bucerías. Abrazado de 
sus dos hijos Christian y Fredy 
Cota y con su esposa Amparo 
Vélez en las tribunas, Manuel Cota, 
aseguro que pugnará porque los 
empleos se paguen bien y que 
sean permanentes, si las va bien 
a los del otro lado de la carretera 
que es donde está la inversión 
que sepan que quiero que también 
las vaya bien a los de acá que es 
donde está el rostro humano de 
Bahía de Banderas. "Quiero que el 
crecimiento de allá se les note los 
de acá", remarco Manuel Cota ante 
miles de gentes, a las que llamo 
a mantener los valores, "Porque 

uno solo procrea a los hijos y los 
hijos son de la vida" y yo me debo 
Como Senador a las Familias de 
Bahía de Banderas y es a las que 
quiero seguir sirviendo.

Directores No Deben 
Condicionar la Entrega de 

Certificados a los Alumnos.
Para que los directores de los 
centros educativos no abusen, el 
Director General de los Servicios de 
Educación, Héctor López Santiago 
aclara que la participación de los 
niños en los festivales de clausura 
no debe ser una condicionante 
para la entrega de certificados o 
documentos, esto en apoyo de 
la economía familiar ya que hay 
padres de familia que no tienen 
recursos para estos eventos y 
fiestas. De paso el funcionario 
estatal resaltó que el actual ciclo 
escolar culmina el 15 de julio y que 
el regreso a clases es hasta el 22 
del siguiente mes.

La ACASPEN y Raúl de los 
Santos Confían en Manuel 

Cota.
Poderosos gremios del transporte 
ya se suman al proyecto de Manuel 
Cota para el año 2017. El Líder de 
estatal de la ACASPEN en Bahía 
de Banderas, Raúl de los Santos, 

no sólo se deja ver y se toma la 
foto sino que promueve y le entra 
con su infraestructura Política y va 
claro como un fuerte aspirante a 
un cargo de elección popular, esto 
claro con disciplina y respetando 
los tiempos que marca el Partido 
Revolucionario Institucional. Raúl 
de los Santos le entra con todo 
y confía plenamente en Manuel 
Cota y su proyecto que tiene para 
Nayarit en el año 2017.

Certeza Política.
Ya 62 Millones de Mexicanos 

Usa Internet
La prestigiada empresa del Marketing 
Político, Consulta Mitofsky da a 
conocer que el 62 4 millones de 
mexicanos usa el internet y que el 
72 por ciento de los ciudadanos que 
tienen celular lo usan para ingresar 
a las redes Sociales. Principalmente 
Facebook y Tweeter. Suerte a todos 
y decirles que si algo tiene seguro 
heredar el próximo gobernador 
del estado, es el conflicto que 
tiene la administración estatal 
con el SUTSEM, esto ya llego a 
lo personal y a lo partidista. Para 
opiniones y sugerencias llamar 
al 311—246—01—16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com   y en mis sitios de Facebook, 
búscame en mis cuentas personales 
como Alberto Martínez Sánchez y 
Tico Martínez, así como en mis fans 
pages que son: Certeza Política, 
NayarOfertasTepic o como Alberto 
Tico Martínez, dale me gusta, 
comenta y comparte mis noticias, 
Gracias. Quedo a tus órdenes.

Más allá de las cifras y aumentos 
que no dejan de ser importantes, 
el mensaje que dio el gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, este 
medio día, nos da una clara idea 
de que se ha puesto la casaca del 
PRI y da a entender que no está 
dispuesto a ser relevado por un 
personaje de la oposición. Como 
se sabe la encomienda dada desde 
Los Pinos a los Gobernadores 
priístas era y es que le tienen que 
entregar a otro priísta -e incluso 
algunos pusieron al candidato- 
pero la mayoría fracasaron el 
pasado 5 de junio. Esa sin duda 
es una lección que el mandatario 
estatal aprendió y a 17 días de 
esos comicios, Roberto Sandoval 
se viste --uniforme que nunca ha 
dejado- de Tricolor para hacer su 
tarea política y no permitir que le 
crezcan los enanos para así abrirle 
el camino al que sea el candidato 
del PRI al Gobierno del Estado. 
Si el Cambio sólo le aumentó 
durante la bonanza petrolera el 
25 por ciento a la burocracia, en 
estos tiempos de crisis y de deuda, 
Roberto Sandoval del 2008 al 2016 
les ha aumentado el 96 por ciento. 
Como dice. Hechos son amores.
El PRI en Nayarit en la Unidad 

Saldrá Adelante.
En la política no es quien puede 
sino quien quiere llegar al servicio 
público, dejando rumores de lado, 
así como superando obstáculos, 
así lo ha hecho, Manuel Cota quien 
está decidido a ser quien abandere 
al Revolucionario Institucional en 
las elecciones constitucionales a 
gobernador de Nayarit en el año 
2017. Como hombre institucional 
y de partido, disciplinado siempre, 
Manuel Cota va a respetar los 
tiempos oficiales y de su partido, 
"Que vamos a continuar, que lo 
vamos a hacer juntos, pero que lo 
vamos a hacer juntos con respeto a 
los tiempos", reiteró ante miles de 
Badebadenses. "En unidad vamos 
a salir a adelante", les dijo una y 
otra vez Manuel Cota Jiménez, 
invitando y extendiendo su mano 
a todos los que asistieron al lienzo 
charro. Les dijo que el reto que 
viene lo van a enfrentar juntos, él 
encabezando lo que aseguró no 
es un proyecto personal sino la 
esperanza de mejorar en varios 
rubros los estadios de la ciudadanía, 
empleos mejor pagados, vivienda, 
mejor educación, y sobre todo apoyar 
a los padres de familia para que 
lleven a buen puerto la educación de 
sus hijos. Mencionó Cota Jiménez 
que respetará los tiempos de su 

pinión
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Llega inspección nacional al 
rastro municipal de Tecuala 
GenteyPoder/Por: Pedro 

Bernal.
Tecuala, Nayarit.- Este miércoles 
por la mañana visitaron el local 
que ocupa el rastro municipal en 
esta ciudad encabezados por el 
coordinador estatal de campaña 
sanitaria de Senasica Gustavo 
Martínez Luque, luego de revisar 
los documentos comprobarles 
de todos los trabajos de degolló 
y matanza de animales que ahí 
se realizan, fue acompañado 
por el presidente Lucio Santana 
Zúñiga con el fin también de 
verificar las instalaciones y 
lugares donde se sacrifican los 
animales vacunos, porcinos y 
otros más, avalando con esto 
una excelente limpieza en las 
instalaciones ya mencionadas, 
aptas para los trabajos que ahí 
se realizan.
El que esto escribe realizó 
una entrevista al coordinador 
estatal en mención, y esto nos 
comentó: “Todo está inspección 
es obligatoria, con fines 
de realizar los trabajos 
que hacen de relativo 
a las campañas de la 
tuberculosis en la zona 
A, la zona acreditada 
modificada de acuerdo 
al estándar que marca 
el departamento de 
agricultura de Estados 
Unidos es verificar que 
se estén haciendo los 
trabajos correctamente 
en cuanto a la inspección de 
los rastros para detectar la 
tuberculosis de los animales, 
tuberculosis bovina, la movilización 
de puntos de verificación que se 
esté registrando y revisando 
perfectamente que los animales 
se muevan autorizados que 
estén libres de enfermedades, 

también se hace una revisión en 
la documentación que emiten 
los inspectores auxiliares de 
la ganadería en los diferentes 
puntos de la verificación, el 
Comité de Fomento y Protección 
Agropecuaria de Nayarit  Sociedad 
Civil es un brazo operativo de 
Sagarpa, que recibe y elabora 
proyectos de acuerdo a las 
campañas sanitarias de salud 
animal y recibe los recursos 
directamente de la federación 
para operar con su personal 
estas campañas, y da cuentas 
a la Sagarpa y al Senasica del 
avance y el desarrollo de todas 
las actividades en relación a los  
proyectos autorizados por el 
Senasica para la ejecución de 
las campañas en el estado de 
estos programas son de acuerdo, 
por ejemplo ahí una periodicidad 
de acuerdo a si por ejemplo se 
quiere subir de estatus o se 
quiere permanecer en el status 
sanitario que se tiene entonces 

se hacen las verificaciones, 
primero son por el gobierno 
federal vía Senasica-Sagarpa-
Senasica, y después se hace 
una revisión conjunta con el 
departamento de agricultura de 
Estados Unidos para que valore 
y certifique que los animales 
de la zona “A”, los bovinos de 

la zona “A” de Nayarit de que 
puedan seguir siendo exportados 
a los Estados Unidos. Esa es la 
finalidad que se tenga la puerta 
de exportación para tener un 
mercado diferente al nacional y 
tener los productores tengan más 
oportunidad y mejores precios 
para vender su ganado, este es un 
programa nacional, lógicamente 
los estados participan como 
cabeza del sector por medio 
del gobierno del estado, la 
secretaria de desarrollo rural y 
medio ambiente conjuntamente 
con el gobierno federal, también 
ellos aportan recursos para 
estos proyectos de inocuidad 
campañas sanitarias para que 
el estado vaya avanzando y 
pueda tener productos con más 
calidad sanitaria y de inocuidad. 
Y por último te digo que el 
presidente del comité y fomento 
de protección pecuaria es el 
médico Alberto Espinoza Zamora, 
médico veterinario presidente 
de la asociación ganadera de 
San Blas y el delegado estatal 
de la Sagarpa, el  médico Sergio 
Mendoza y el señor gobernador 
que encabeza la institución  
de la Sederma y por medio de 
su secretario armando García 
Jiménez”.
En esta exhaustiva revisión al 
rastro municipal, estuvieron 
presentes los regidores Marco 
Antonio Rubalcaba Félix y el 
profesor Adrián Parra Arreola, 
el director de seguridad pública 
municipal Alfredo Arellano Núñez, 
quienes fueron recibidos por 
médico veterinario zootecnista 
Ramsés Alonso y el equipo de 
trabajadores municipales de 
ese lugar. 
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Femexfut prevé 

ratificar a Osorio 
al frente del Tri

Entrega CNS armas al MP de federales 
implicados en caso Nochixtlán
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CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Federación Mexicana de 
Futbol (Femexfut) convocó 
este jueves a conferencia 
de prensa con la idea 
de ratificar al entrenador 
colombiano Juan Carlos 
Osor io,  quien este día 
presentó ante la cúpula 
del organismo un reporte 
sobre el fracaso en la Copa 
América Centenario.
Por un momento, el presidente 
de la Femexfut, Decio de 
María, abandonó molesto 
la reunión que sostiene en 
su propia residencia con el 
seleccionador de México 
para convocar a dicha 
conferencia a los medios 
de comunicación.
Desde temprano, Osorio 
se reunió en la casa de De 
María junto al secretario 
general de la federación, 

Guillermo Cantú, y el director 
de Selecciones Nacionales, 
Santiago Baños.
Apenas el sábado anterior, 
bajo el mando del entrenador 
colombiano, la selección 
de México recibió una de 
las mayores goleadas de 
su historia (0-7), por parte 
de Chile, en los cuartos de 
final de la Copa América 
Centenario, que se disputa 
en Estados Unidos.
A pesar de la catastrófica 
i m a g e n  q u e  d e j ó  e l 
colombiano en la Copa 
América, algunas versiones 
de prensa adelantaron que 
Juan Carlos Osorio seguirá 
siendo el entrenador de la 
selección nacional, al menos 
hasta las eliminatorias del 
hexagonal clasif icatorio 
rumbo a la Copa del Mundo 
Rusia 2018.

Ciudad de México.  La 
Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) 
condenó enérgicamente los 
hechos violentos ocurridos 
en Oaxaca, al tiempo que 
saludó el establecimiento 
de una mesa de diálogo 
entre el gobierno federal y 
la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE).

Además, destacó que este 
diálogo debe darse en 
el marco de una reforma 
educativa que permita la 
búsqueda de una solución en 
el contexto de una sociedad 
democrática y con pleno 
respeto a los derechos 
humanos.
En un pronunciamiento que 
fija su postura en torno a lo 
sucedido en varios puntos de 

Oaxaca el pasado domingo, 
la CIDH instó a las diversas 
autoridades del gobierno 
mexicano a cumplir con su 
obligación de impulsar una 
investigación diligente y 
sancionar, de acuerdo a la ley, 
a las personas que puedan 
resultar responsables de las 
muertes y otros hechos de 
violencia suscitados durante 
un desalojo policiaco.

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
Comisión Nacional de Seguridad 
(CNS) informó esta noche que 
ya fueron puestas a disposición 
del Ministerio Público las 
armas de cargo de los policías 
federales que participaron 
en el operativo de Asunción 
Nochixtlán, Oaxaca, el pasado 
19 de junio. De manera paralela, 
apuntó la dependencia, se 
recaba la declaración ministerial 
de los elementos que resultaron 
heridos.
En  un  comun i cado ,  e l 
comisionado Renato Sales 
indicó que, como parte de 
las diligencias realizadas, se 
instruyó poner a disposición de 
la autoridad investigadora las 
armas de cargo de los elementos 
que habrían participado en 
el operativo de desalojo, con 
el fin de realizar un análisis 
balístico.

Además, se está recabando la 
versión de los agentes federales 
acerca de lo sucedido en esa 
localidad.
Paralelamente, en la Ciudad 
de México declaran ante el 
Ministerio Público Federal los 
policías que resultaron heridos, 
donde algunos de ellos todavía 
permanecen hospitalizados.
La investigación se realiza en 
coordinación con la Fiscalía 
General del Oaxaca, PGR, 
CNDH, Defensoría de los 
Derechos Humanos del Pueblo 
de Oaxaca, así como con 
representantes de organismos 
nacionales e internacionales.
El pasado martes la CNS ordenó 
a la Unidad de Asuntos Internos 
y a la Inspectoría General iniciar 
una investigación con el fin de 
deslindar responsabilidades 
y, en su caso, actuar en 
consecuencia en relación con los 

hechos ocurridos en Nochixtlán, 
que dejaron un saldo oficial 
de ocho muertos y decenas 
de heridos.
Desde el pasado lunes, la CNS 
recaba los elementos que sean 
necesarios para esclarecer los 
acontecimientos en que se 
enfrentaron policías federales 
e integrantes de la CNTE, 
además de pobladores.
Los primeros reportes sobre 
el enfrentamiento es que 
elementos de la Policía Federal 
actuaron en contra de la base 
magisterial de la CNTE con 
armas de fuego, balas de 
goma, gases lacrimógenos y la 
realización de vuelos rasantes.
La PF buscó desactivar el 
bloqueo carretero que mantenían 
desde hace siete días maestros 
de la sección 22 y padres de 
familia, quienes resistieron 
con piedras, palos y cohetes.
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Grande es la aceptación de los vecinos en la demarcación 
3 a favor de su consentido Efraín Kichik Ceja

GenteyPoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Militantes 
y simpatizantes del PRI no 
quitan el dedo del renglón y 
ya trabajan para que Efraín 
Kichik Ceja, ¡no diga que 
no!, llegado el momento de 
anotarse para la regiduría 
de la demarcación 3. Es de 
entenderse que todo este 
apoyo a Kichik, como todo 
mundo lo conoce, es una 
persona que sirve mucho 
a la comunidad quienes lo 
han tratado dicen que ya 
basta de políticos arribistas y 
aprovechados de la ocasión 
porque siempre que son 
impuestos por el partido, el 
que sufre las consecuencias 
es el pueblo en general o a 
la demarcación que lo llevo 
al poder. “No le busquen tres 
pies al gato; ya saben que 
tiene cuatro”, comenta doña 

Lupe “N” de la calle Puebla, 
“ese señor sí sabe trabajar 
solito, sin que nadie se lo pida, 
a dado muestras de que sin 
andar pidiendo algo él siempre 
se ofrece para poyar cualquier 
problema, ya sea las colonias 
el Tacote, Pueblo Nuevo y 
no se diga la Juan Escutia, 
es muy querido por estos 
lugares, por eso en el 2017 
queremos que sea nuestro 
regidor por la demarcación 
electoral número 3… y póngale 
ahí, que seguros estamos 
el PRI, nuestro partido, ya 
vamos a poder entrar para 
ese entonces, y, ¡no vamos 
a esperar otra vez que nos 
vuelvan a ganar, como la vez 
pasada!; nos lo va aceptar 
como nuestro aspirante 
primeramente y luego como 
único candidato por esta 
demarcación ya mencionada, 
¡muchas gracias!”.

Municipios

Socializa Ayuntamiento con vecinos continuar 
el pavimento hidráulico en la Chapultepec

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Acaponeta, Nayarit.- Fue 
el pasado lunes cuando 
a u t o r i d a d e s  d e l  X L 
Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías 
Aguiar Flores, se reunieron 
con vecinos de la calle 
Chapultepec, concretamente 
con aquellos que viven entre 
las calles Javier Mina y 

Belisario Domínguez, con la 
intención de platicar sobre 
la probable continuación 
del pavimento hidráulico en 
otro tramo de una cuadra 
sobre la calle Chapultepec, 
que, si se recuerda, ha sido 
ya pavimentada con ese 
material desde la vía del 
ferrocarril hasta la calle Mina.
Encabezó la reunión el 
Director de Planeación y 

Desarrollo Municipal, Ing. 
Josué Salvador Sánchez 
R o d r í g u e z ,  a  q u i e n 
acompañaron el Secretario 
de Gobierno Gerónimo Cosío 
Orozco; la síndica municipal, 
Profa. María Celia Villela 
Ruiz y los regidores Sra. 
Socorro Villa Flores y Sergio 
Sánchez Díaz, quienes 
escucharon junto con un 
grupo de vecinos la propuesta 

del Ayuntamiento sobre la 
ampliación en ese tramo 
de la calle Chapultepec, 
preguntando el parecer 
de los habitantes de esa 
vialidad con respecto a las 
áreas verdes que se tienen 
contempladas, los desniveles 
de la calle, los accesos a 
sus viviendas o instalaciones 
ubicadas ahí como la iglesia 
apostólica del lugar; rampas, 
la plantación de árboles y 
el cuidado que los propios 
vecinos tendrían que hacer 
de estos y en general sobre 
la apropiación de una calle 
que elevaría su plusvalía 
por el hecho de cambiar 
del actual empedrado al 

pavimento hidráulico.
Comenta el Ing. Sánchez 
Rodríguez que el proceso 
para llevar a cabo este 
proyecto  e ,  soc ia l i zar 
primero con los vecinos 
el tema, cosa que ya se 
realizó con esta reunión; 
segundo iniciar el protocolo 
de gestión y generación de 
recursos con la dependencia 
correspondiente, en este caso 
la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), donde por cierto 
ya se ha presentado el 
primer edil Malaquías Aguiar, 
comenzando las gestiones y, 
como tercer punto, presentar 
la  presupuestac ión de 
la obra integral para su 
aprobación en la mencionada 
d e p e n d e n c i a  f e d e r a l , 
haciendo la aclaración que 
el H. Cabildo de Acaponeta 
ya aprobó el proyecto. 



Jueves 23 de 
Junio de 201622 19

Miércoles 23 de Junio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1968

acionalN
Llegan a México restos del 

hidalguense muerto en Orlando
Hombre 

podría pisar 
Marte en 15 
años: ESA

Se integrará comisión para 
investigar caso Nochixtlán
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realizar el sepelio el viernes 24.
De acuerdo con la funcionaria, el 
traslado no tendrá ningún costo 
para la familia, ya que en Estados 
Unidos el Consulado Mexicano en 
Orlando fue el encargado de hacer 
el papeleo; el traslado desde Miami 
hasta la Ciudad de México corrió a 
cargo de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores y el viaje de la Ciudad 
de México hasta su comunidad fue 
cubierto por el gobierno de Hidalgo.

Agregó que los gastos funerarios 
correrán a cuenta de la presidencia 
municipal de Huichapan, para que de 
esta manera la familia no desembolse 
ninguna cantidad económica derivado 
de este lamentable acontecimiento.
Juan Chávez Martínez tenía 25 años 
de edad, era soltero, trabajaba en la 
limpieza de hoteles y restaurantes 
en Davenport, Florida, tenía 9 años 
radicado en Estados Unidos y era el 
sustento económico de sus padres.

Pachuca, Hgo. 
Los restos del joven migrante Juan 
Chávez Martínez quien falleció 
junto con otras 48 personas en el 
atentado al Bar Pulse de la ciudad de 
Orlando, Florida, llegarán al Aeropuerto 
Internacional Benito Juárez este 
jueves luego de que fueran realizados 
los trámites correspondientes del 
traslado ante las autoridades de 
Estados Unidos.
Oralia Vega Ortiz, secretaria de 
desarrollo social de Hidalgo informó 
que los restos mortales de Juan 
Chávez llegarán a México a través 
de un vuelo de la empresa American 
Airlines este jueves 23 de junio.
El vuelo partirá de Estados Unidos a 
las 9:41 horas de México y se prevé 
su llegada al aeropuerto capitalino a 
las 12:30 de la noche.
Posterior al arribo, se documentará la 
llegada del cuerpo y será trasladado a 
Hidalgo por la funeraria Arriaga hasta 
la comunidad del Maxtha, Huichapan, 
de donde era originario.
Según explicó Oralia Vega, los padres 
del joven asesinado durante el atentado 
al bar ya fueron informados y están 
preparados para recibir los restos de 
su hijo, a quien velarán en su hogar 
este jueves, para posteriormente 

Darmastadt. ¿Sueña con viajar a 
Marte? Tendrá que esperar al menos 
15 años para que se desarrolle la 
tecnología que lo haga posible, dijo 
el director de la Agencia Espacial 
Europea (ESA, por su sigla en inglés).
"Si hubiera suficiente dinero entonces 
posiblemente podríamos hacerlo 
antes, pero no hay tanto ahora como 
había para el programa Apolo", dijo 
el director general de la ESA, Jan 
Wörner, refiriéndose al proyecto 
estadunidense que llevó a humanos 
por primera vez a la Luna.
Wörner dijo que un asentamiento 
humano permanente en la Luna, 
donde impresoras 3D podrían usarse 
para convertir la roca en elementos 
esenciales necesarios para el viaje 
de dos años a Marte, sería un gran 
paso hacia el planeta rojo.
"Probar ahora cómo usar el material 
lunar para construir estructuras, no 
solo casas, sino también telescopios 
y otras cosas, nos enseñará cómo 
hacerlo en Marte", dijo a Reuters 
en una entrevista en el Centro de 
Operaciones de la ESA.
La agencia espacial de Estados 
Unidos, la NASA, espera enviar 
astronautas a Marte a mitad de la 
década de 2030 y el empresario 
Elon Musk, presidente del fabricante 
de autos eléctricos Tesla Motors, 
dice que planea llevar una nave no 
tripulada al planeta para el 2018 y 
con humanos para el 2030. Wörner 
dijo que podría tomar más tiempo.
Una nave enviada a Marte necesitaría 
equipamiento y combustible suficiente 
para despegar y emprender el viaje de 
regreso y los humanos necesitarían 
protección ante desafíos físicos y 
mentales sin precedentes, además 
de la radiación espacial.
Wörner dijo que quisiera ver a varios 
laboratorios en la Luna, en lo que llamó 
"colonia lunar", para reemplazar a la 
Estación Espacial Internacional (EEI) 
y para que prueben las tecnologías 
necesarias para el viaje a Marte.

Ciudad de México. La Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión 
acordó integrar una comisión especial 
de diputados y senadores para investigar 
los hechos recientes en Nochixtlán, 
Oaxaca, donde perdieron la vida ocho 
personas y decenas resultaron heridos.

Ello luego de una ríspida discusión de 
más de dos horas en la que diputados 
de Morena advirtieron que la Policía 
Federal llegó a Oaxaca con la orden 
de reprimir a los maestros inconformes 
con la reforma educativa y el PRI exigió 
“que se investigue quién financia esos 

movimientos”.
El diputado Jorge Carlos Ramírez 
Marín resaltó que es necesario 
saber “a quién le interesa difundir 
internacionalmente esta imagen 
de un país en desorden”.
Sostuvo que los profesores no están 
contra la Reforma Educativa, sino 
que “quieren un estado dentro de 
un estado y quieren privilegios”.
Los priístas salieron en defensa del 
secretario de Educación, Aurelio 
Nuño, mientras que el senador 

perredista Fidel Demédicis y la diputada 
Rocío Nahle, de Morena, sostuvieron 
que el responsable de la situación de 
crisis que se vive en Oaxaca es el titular 
de la SEP “porque no quiere dialogar 
sin imponer”.
En tribuna, la senadora del PRD Angélica 
de la Peña dijo que es necesario conocer 
si la Policía Federal usó o no las armas y 
quién dio la orden de que se confrontaran 
y dispararan contra los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) y la gente que 
estaba con ellos en el plantón.
Por acuerdo de todas las fuerzas políticas 
congregadas en la Permanente, la 
comisión investigadora que se formó podrá 
citar a declarar a todos los funcionarios 
involucrados desde el secretario de 
Gobernación.
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SI ANDRES MANUEL LOPEZ 
OBRADOR GANA EN 2018 NO 

SERIA MALA NOTICIA
Esto lo dijo a un prestigiado medio 
de comunicación a nivel nacional 
MANLIO FABIO BELTRONES ex 
presidente nacional del PRI, esta 
expresión del ex presidente del PRI no 
es mas que un FUERTE RECLAMO a 
la Presidencia de la República por su 
pésimo e inútil GABINETE FEDERAL 
y en consecuencia un gobierno 
que preside el primer mandatario 
ENRRIQUE PEÑA NIETO, alejado 
de los SENTIMIENTOS de la 
NACION, con un pueblo enconado 
en su contra debido a las acciones 
equivocadas de quien conduce y 
opera la política en el país, y que 
hoy equivocadamente culpando a los 
operadores de un PRI abandonado de 
su parte, el responsable de la política  
en nuestro país pretende justificar 
su pésima actuación dentro del 
GABINETE PRESIDENCIAL, y que 
ocasiono su más grande DERROTA 
POLITICA; las aguas dentro del 
GABINETE de la PRESIDENCIA 
de la REPUBLICA y del PRI están 
muy revueltas; como dicen  “a rio 
revuelto ganancia de pescadores” 
esto favorece a muchos aspirantes; 
se recomienda mucha atención con 
LAYIN, con MORENA y con un JOVEN 
ASPIRANTE que haya en la Ciudad 
de TUXPAN recientemente reunió 
a mas de ocho mil MUJERES para 
darles un mensaje de UNIDAD en 
torno a su aspiración, aprovechando 
además, para felicitarlas por el día 
de las MADRES.
PAVEL JARERO, GRISELA VILLA, 
ENRRIQUE AGUET Y MIGUEL 
ANGEL NAVARRO, ASPIRAN POR 
MORENA
Hasta el momento son quienes 
encabezan la lista de quienes aspiran 
GOBERNAR NAYARIT, contendiendo 
en las próximas elecciones del 2017 
como candidatos del partido político 
MORENA, sin duda dado el fuerte 
crecimiento político que el partido 
de MORENA obtuvo después de 
las elecciones del pasado 5 de 
junio, le saldrán mas enamorados 
a MORENA; de acuerdo a informes 
de personas que forman parte 
de la elite política de MORENA, 
quien lleva la delantera para ser 
candidato a GOBERNADOR por 

este partido es PAVEL JARERO, 
dejando en el camino a GRISELA 
VILLA como una fuerte candidata 
a la ALCALDIA de TEPIC.
 AMLO CONVOCA PARA EL 
PROXIMO DOMINGO A UNA 
MARCHA DEL ANGEL DE LA 
INDEPENDENCIA AL ZOCALO EN 
LA CIUDAD DE MEXICO
ANDRES MANUEL LOPEZ 
OBRADOR, comete su primer 
grave error político en su camino 
rumbo a la PRESIDENCIA de la 
REPUBLICA y arrastra en el a 
MORENA en todo el PAIS, pues al 
convocar a todos los simpatizantes 
y militantes de MORENA  a la 
marcha del ANGEL al ZOCALO en 
un  ACTO de SOLIDARIDAD de 
MORENA a la COORDINADORA 
NACIONAL de MAESTROS, es un 
grave error ya que la mayoría de 
los Ciudadanos Mexicanos no están 
de acuerdo en que los integrantes 
de la COORDINADORA busquen la 
solución a lo que ellos consideran 
una lesión a sus intereses por parte 
de la REFORMA CONSTITUCIONAL 
a la EDUCACION, a través de 
la VIOLENCIA, esto sin duda le 
causara  un costo político a AMLO 
y a MORENA; en el mismo sentido 
AMLO ordeno a todos sus comités 
estatales para que en las capitales 
de cada entidad convocaran a 
una jornada cívica en apoyo a la 
COORDINADORA NACIONAL  de 
MAESTROS; en nuestro Estado el 
Comité Estatal de MORENA esta 
convocando para este próximo 
domingo a una MARCHA POLÍTICA 
la cual partirá en punto de la once de 
la mañana,  de la Hermana Agua a 
la Plaza Principal de Tepic, en dicho 
lugar se realizara desde su llegada 
hasta las ocho de la noche de ese 
mismo día una JORNADA CIVICA en 
APOYO a la CNTE, en la que habrá 
CINE, EXPOSICION de CARTELES 
y la presentación de GABINO 
PALOMARES uno de los mas exitosos 
TROVADORES de PROTESTA; 
como ya lo mencionamos,  error 
de parte de MORENA el apoyar 
a quienes buscan solucionar sus 
supuestos problemas a través de 
la violencia.

Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE

Los grandes ausentes de este torneo 
nacional fueron Oaxaca y Chiapas

Satisface al Dr. Suzawa 
el lugar número 10 en 
el torneo de ajedrez 

celebrado en Mazatlán
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El Dr. Jorge Alejandro 
Hernández Suzawa, se mostró satisfecho 
del décimo lugar que a nivel nacional 
consiguieran en el pasado torneo de 
ajedrez, que se llevara a cabo en el 
bello puerto de Mazatlán  Sinaloa.
En este sentido dijo que, “ Si mira, el 
torneo fue de los juegos nacionales 
escolares de educación básica 2016, 
nada más debo de señalar que dos 
estados de la república no acudieron 
que fueron Oaxaca y Chiapas, nosotros 
a través del equipo del Cendis, que 
comanda el profesor Raúl Ávila, y el 
equipo Independiente del Prof. Eduardo 
Lugo López, a quien me encargo de 
adiestrarlos por la tarde, bueno pues 
nos dimos a la tarea de llevarlos al 
torneo nacional en Mazatlán, mismo 
que se llevó a cabo el pasado viernes 
próximo pasado. Quiero decirte que 
quedamos, bueno, -rectificó- quedaron 
los muchachos en décimo lugar, nada 
más nos ganó Yucatán, León, Sonora, 
Coahuila, Morelos, Campeche y Jalisco, 
con todas las carencias que tenemos que 
no hay un lugar propio para jugar ajedrez, 
obviamente el recurso que tenemos 
nosotros, pero hicieron un excelente papel 
los muchachos, siento que quedar arriba 
de muchos estados como por ejemplo 
Baja California, Guanajuato, Aguas 
Calientes, Chihuahua, el DF, Ciudad 
de México, San Luis Potosí, Colima, 
Querétaro, bueno estamos hablando de 
estados muy grandes que tienen mucho 

más recursos económicos.
Aquí lo más lamentable es esto, no 
tenemos recursos, le echamos muchas 
ganas, pero también los recursos 
hacen falta, hay que reconocer que 
sin recursos económicos no se puede 
avanzar mucho. Fíjate, te muestro una 
playera que traía el equipo de Veracruz, 
donde se pueden apreciar una gran 
cantidad de patrocinadores, no puedo 
decir las marcas porque no se vale, pero 
son 16 marcas publicitarias, que con 
poquito que le pongan ya sacan para los 
uniformes para los juegos de ajedrez, 
y también para que los muchachos se 
distraigan un ratito, nos tocó llevarlos 
independientemente a un hotel que es un 
hotel muy bueno, tenía alberca y salieron 
un rato al mar donde no se bañaron 
porque el mar estaba muy picado, pero 
también los llevamos a los juegos que 
también recorcholis, y ahí anduvieron 
divirtiéndose. Afortunadamente hubo 
personas que aportaron, como fue el 
caso del Profesor Lugo, la diputada Any 
Porras, la regidora Diana, y no recuerdo 
quien más, pero ese dinero se los dimos 
a los muchachos, nada más que les 
dijimos el dinero es de ustedes pero si 
se lo gastan en un día ya es su bronca. 
Afortunadamente hicimos un buen papel, 
aprendimos mucho, el año que entra 
vamos a seguirle con nuevos muchachos 
porque ya muchos salen de sexto año, 
y bueno hay que seguir trabajando para 
conseguir mejores resultados”. Dijo para 
concluir la entrevista el Dr. Suzawa. 
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Se niega pagar 7 mil 460 pesos 
a un indígena que le ayuda a 
sacar adelante su cosecha de 

tabaco: Julio Peraza
Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Julio Peraza 
Rincones, presidente del grupo 
con capacidades diferentes 
denominado reencuentro 
con la fuerza de la vida, 
se lanza en contra de los 
agentes del ministerio público 
de esta ciudad por la apatía 
que manifiestan en contra 
de algunos indígenas que 
acuden a denunciar cuando 
sus patrones no les pagan 
su trabajo.
En este sentido Peraza 
Rincones dijo que,  “mira 
en este caso a la agencia 
del MP acuden indígenas 
demandando a equis persona 
y al no entender su lengua, 
o no dedicarles un poco de 
paciencia ya que nuestros 
indígenas hablan poco, se les 
ignora argumentando que la 
denuncia presentada a ellos 
no les corresponde que no es 
ahí. Mira –dijo- traigo ahorita 
el problema que enfrenta un 
indígena que se presentó 
a mi casa argumentando 
que el patrón no les quiere 
pagar, me dijeron tristes y 
nerviosos. La característica de 
algunos huicholes o coras es 
de bastante timidez. Me hacía 
mención Narciso López de 42 
años de edad que él trabajó 
desde el mes de abril con 
una persona del  Botadero, 
con quien cada año acuden, 
pero este señor les pidió que 
le ayudaran a sacar el trabajo 
de Roberto González a quien 
apodan el Tejón, quien también 

es del Botadero, y comenta el 
afectado que le sacaron todo el 
trabajo del ensarte de tabaco, 
y que a la hora de terminar 
nada más le pagó 2 mil pesos 
y feria, quedándole a deber 7 
mil 462 pesos, que equivale a 
la labor de 574 sartas, mismas 
que cobraron a razón de 13 
pesos y a la hora de que el 
indígena le cobra se niega a 
pagarle.
Por el contrario ahora Roberto 
González el Tejón, les dice de 
manera burlona que ya les 
pagó, y el Huichol afectado 
viene a mi casa para decirme 
que ya se quieren regresar a 
su tierra, pero que no tiene 
dinero”.
Pero dice Peraza, que tiene en 
su poder una carta que le manda 
el juez auxiliar del poblado de 
referencia, que también solicita 
a quien corresponda que se 
apoye al indígena quien tiene 
2 mujeres de acuerdo a su 
régimen de usos y costumbres. 

“El afectado señala que para 
sacar adelante el trabajo en 
la parcela del Tejón, metió 
a sus dos mujeres y a sus 
10 hijos, y que como es de 
todos conocido los huicholes 
acompañados de sus familias 
viven en las parcelas,  donde 
fueron contratados, pero que 
ahorita prácticamente al no 
tener dinero viven de la caridad 
cuando ellos lo que necesitan 
es que Roberto González, el 
Tejón, les pague los 7 mil 460 
pesos para poder regresar a su 
lugar de origen  y poder sembrar 
su cuamil de maíz y calabaza”, 
señaló Julio Peraza, en torno 
al conflicto por el que atraviesa 
el indígena Narciso López, y 
su vasta prole, mientras que 
el representante social en esta 
ciudad le hace el fuchi al no 
atender su demanda. Sea por 
Dios. Habrá que ver que es lo 
que dice al respecto el Fiscal 
Edgar Veytia sobre el actuar 
de sus muchachitos.
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Levanta polémica la 
unión matrimonial de dos 
personas del mismo sexo

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Bastante 
polémica levantó la boda entre 
personas del mismo sexo 
llevada a cabo el pasado fin 
de semana en la paradisiaca 
laguna de Santa María del 
Oro, donde el glamour y 
los finos vinos se hicieron 
presentes. 
Entre los que se contó 
con la presencia del ex 
presidente municipal  del 
municipio santiaguense y 
actual diputado local Pavel 
Jarero Velázquez.
La unión matrimonial plena 
de fastuosidad se llevó a 
cabo en una lujosa residencia 
ubicada a pocos metros 
de la laguna, donde los 
juegos artif iciales ricas 
viandas mantelería de lujo 
y champagne desbordaban 
las mesas vestidas  como 
ya se mencionó con finos 
manteles bordados por lo que 
la boda era digna de la unión 
de príncipes, sobresaliendo 
el lujoso automóvil que le 
entregaron de regalo a los 
contrayentes.
Pero lo que más llamó la 
atención de los Santiaguenses 

ver en un altar improvisado, 
pero no por eso menos 
lujoso, al sacerdote José de 
Jesús Hernández Espinosa, 
ampliamente conocido por la 
feligresía Santiaguense como 
el Padre Pepe, quien aunque 
no vistió la característica 
sotana sacerdotal, sí en el altar 
les dedicó a los contrayentes 
un emotivo fervorín, mismo 
que concluyó cuando el Padre 
Pepe les echó la bendición. 
Lo anterior pudo haber pasado 
desapercibido sino es porque 
una persona que se identificó 
con el nombre de Juan Ortega 
García, subió el video a las 
redes sociales, donde de 
inmediato se viralizó porque 
la grey católica no permite 
las uniones matrimoniales 
entre personas del mismo 
sexo, y en este acto aún que 
el sacerdote José de Jesús 
Hernández Espinosa, no 
vistió el atuendo sacerdotal, 
su sola presencia levantó 
diversos comentarios entre 
la feligresía, donde unos 
le daban la razón y otros 
más lo señalaban con dedo 
índice por atestiguar el acto 
matrimonial entre Fidel y 
Alejandro.  

*Roberto González “El Tejón”

* Celebrada en la laguna de Samao donde estuvo 
presente el Padre Pepe


